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Lula na lista 
dos 100 mais 
influentes

Operadoras de 
turismo batem 
recorde

Ao menos seis parlamentares que compõem o Grupo de Trabalho que discute a Reforma Tributária na Câmara dos Deputados 
desembarcam em Manaus nesta sexta-feira (14) para cumprir uma série de agendas na ZFM

Grupo da Reforma 
Tributária visita ZFM

REVISTA TIME

EMBARQUES 

Ex-deputado fe-
deral e advogado 
Marcelo Ramos vai 
assumir o gabinete 
de relações institu-
cionais da Petrobras 
em Brasília. 

Marcelo Ramos confirma 
nomeação para cargo na 
Petrobras
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STF publica decisão sobre revisão de toda vida

As bandas 
S e p u l t u r a , 
Scorpions e 
Kiss atrairam 
milhares  na 
quarta-feira 
para a edi-
ção do festi-
val “Monsters 
Tour Manaus”

Monstros do Rock 
incendeiam Arena da 
Amazônia
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Atenção aposentados,  
os processos voltarão 
a  andar com celerida-
de no Brasil 

O Supremo Tribu-
nal Federal (STF) 
publicou ontem o 
acórdão da deci-

são que reconheceu a cha-
mada revisão da vida toda 
de aposentadorias pagas 
pelo Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS).

Com a publicação do do-
cumento, que tem 192 pá-
ginas, os juízes responsáveis 
pelas ações que tramitam em 
todo o país poderão voltar a 
dar andamento aos proces-
sos, que estavam parados e 
aguardavam a divulgação. 

A decisão foi tomada pelo 
Supremo em dezembro do 
ano passado e permite que 
aposentados que entraram 
na Justiça possam pedir o 
recálculo do benefício com 
base em todas as contribui-
ções feitas ao longo da vida. 
Antes da decisão, a revisão 
não era reconhecida. 

O STF reconheceu que 
o beneficiário pode optar 
pelo critério de cálculo que 
renda o maior valor men-
sal, cabendo ao aposentado 
avaliar se o cálculo da vida 
toda pode aumentar ou não 
o benefício.

Segundo o entendimen-
to, a regra de transição que 
excluía as contribuições an-
tecedentes a julho de 1994, 
quando o Plano Real foi 
implementado, pode ser 
afastada caso seja desvan-
tajosa ao segurado.

A Agência Brasil entrou 
em contato com o INSS e 
aguarda retorno.

Entenda
O processo julgado pelo 

Justiça dá celeridade para facilitar vida de quem é assegurado do INSS 

WhatsApp 
disponibiliza 
novo recurso

SEGURANÇA

Na quinta-feira, (13) o 
WhatsApp anunciou um 
novo pacote de recursos 
de segurança. A empresa 
afirmou que as medidas 
serão adicionadas nos 
próximos meses.

A possibilidade de pedi-
do de confirmação quan-
do o usuário tentar trocar 
a conta de dispositivo, 
ferramentas para prevenir 
ação de malwares e veri-
ficação automatizada de 
código de segurança para 
confirmar a segurança da 
conexão serão algumas 
das medidas aplicadas  
na plataforma.

No caso da transferência 
da conta para um novo dis-
positivo, aparecerá uma men-
sagem no aparelho antigo 
perguntando se quer seguir 
com a troca. Já a verificação 
de dispositivo contra malwa-
res é uma nova medida que 
bloqueia a conexão do inva-
sor, enquanto permite que 
a vítima use sua conta do  
WhatsApp ininterruptamente.

Também será imple-
mentado um recurso ba-
seado em um processo 
chamado “transparên-
cia essencial”, para que 
os clientes verifiquem 
se a conexão é segu-
ra, através de informa-
ções disponíveis na  
aba “criptografia”.

Últimas

Disk 100 chega ao WhatsApp

DIVULGAÇÃO

Denunciante não pre-
cisa se identificar

O serviço Disque 100 tam-
bém irá receber denúncias 
de ameaças de ataques a es-
colas. As denúncias podem 
ser feitas por WhatsApp, pelo 
número (61) 99611-0100.

De acordo com o Minis-
tério dos Direitos Humanos 
e Cidadania, podem ser en-
viadas mensagens de tex-
to, áudios, fotos, arquivos 
multimídia, links ou URLs. 
O denunciante não precisa 
se identificar, fica sob ano-
nimato.

É importante que o de-
nunciante informe o local 
alvo da ameaça (escola, 
creche, universidade) e os 
dados de suspeitos, se pos-
sível. Se a ameaça é feita 
em ambiente virtual, é re-
comendado informar rede 
social, site, endereço eletrô-
nico, nome do usuário, URL 
do perfil em caso do Twit-
ter, Instagram, Facebook e  
demais redes.

As informações, con-
forme o ministério, serão 

VIOLÊNCIA NAS ESCOLAS RECONHECIMENTO 

CMM presta homenagem 
aos jornalistas de Manaus

-Em Reunião Solene, no 
Plenário Adriano Jorge, da 
Câmara Municipal de Manaus 
(CMM), realizada, ontem,  
profissionais da imprensa de 
Manaus foram homenagea-
dos em alusão ao dia do jor-
nalista, celebrado no último 
dia 7 de abril. A homenagem 
foi de propositura da vere-
adora Yomara Lins (PRTB). 
Ao todo, 69 profissionais  
foram homenageados.

A vereadora Yomara Lins 
disse que a propositura da 
homenagem destacou a re-
levância desses profissionais, 
que atuam diariamente levan-
do informação à sociedade, 
que reflete significativamente 
na vida dos cidadãos. Além 
da Casa Legislativa manter o 
contato com a imprensa para 
a divulgação dos trabalhos le-
gislativos. “Significa valorizar a 
classe, agradecer por todas as 
informações que são nos dadas 
diariamente. Uma classe que 
está sempre dedicada ao seu 

encaminhadas para a po-
lícia, Conselho Tutelar ou  
Polícia Federal.

O Disque 100 recebe e 
encaminha denúncias de 
possíveis ataques a creches, 
escolas e demais instituições 
de ensino e faz o encaminha-
mento em caráter de urgên-
cia às forças de segurança. A 
central está preparada para 

Solenidade foi realizada ontem 

receber a denúncia em for-
mulário próprio e encami-
nhá-la às autoridades poli-
ciais e ao Conselho Tutelar da 
região, bem como, nos casos 
em que sejam fornecidos da-
dos de crimes cibernéticos, 
encaminhá-los à Polícia Fe-
deral. A pessoa denunciante 
não precisa se identificar, a 
denúncia é anônima.

trabalho, sem medir esforços 
para nos trazer informações. 
Nós estamos como Casa do 
Povo, e é importante que nosso 
trabalho seja divulgado para 
que a sociedade venha a saber 
exatamente aquilo que esta-
mos fazendo”, disse Yomara. 
A coordenadora de jornalismo 
da Dicom, Nathalia Andrade, 
destacou que é importante 
essa homenagem, ainda mais 
em tempos de Fake News, em 
que o jornalista trabalha para 
combater a desinformação.

STF publica decisão sobre 
revisão de toda vida

STF trata de um recurso 
do INSS contra decisão 
do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) que garan-
tiu a um segurado do 
Regime Geral de Previ-
dência Social (RGPS) a 
possibilidade de revisão 
do benefício com base 
nas contribuições sobre 
o período anterior ao ano  

de 1994.
Durante a tramitação do 

processo, associações que 
defendem os aposentados 
pediram que as contribui-
ções previdenciárias rea-
lizadas antes de julho de 
1994 sejam consideradas 
no cálculo dos benefícios. 
Essas contribuições para-
ram de ser consideradas em 

decorrência da reforma da 
Previdência de 1999, cujas 
regras de transição excluí-
am da conta os pagamentos 
antes do Plano Real.

Segundo as enti-
dades, segurados do 
INSS tiveram redução 
do benefício em fun-
ção da desconsideração  
dessas contribuições.

Quem tem direito?
Após a decisão do STF, 

a Agência Brasil publicou 
uma reportagem que ex-
plica quem pode ter direi-
to ao recálculo, quais os 
benefícios que podem ser 
revisados e se é vantajoso 
entrar na Justiça para tentar 
receber mais dinheiro com 
a aposentadoria.

O Ministério da Justiça e 
Segurança Pública também 
dispõe de um canal para 
receber denúncias de violên-
cia escolar. Denúncias sobre 
ameaças de ataques podem 
ser feitas ao canal Escola Se-
gura. As informações envia-
das ao canal serão mantidas 
sob sigilo e não há identifi-
cação do denunciante.

O Ministério da Previdên-
cia informou que aguarda 
orientação da Advocacia-
-Geral da União (AGU). 

EXPECTATIVA
O governo alega que não 
dispõe de dados automati-
zados de todos os segurados 
que podem se beneficiar.

INDEFINIÇÃO
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Segundo a Meta, recurso será im-
plementado nos próximos meses

FERNANDO FRAZÃO

DIVULGAÇÃO
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Apoio caro
Lula tem dívida com 

“Waguinho”, de Belford 
Roxo, de alegadas liga-
ções a milicianos, único 
prefeito da baixada flu-
minense que o apoiou 
em 2022.

Gula
Waguinho rompeu 

com o governador do 
Rio de Janeiro, Cláudio 
Castro. Luciano Bivar 
quer cargos de Cas-
tro e rifou Waguinho  
no Estado.

Destino
A tropa de Daniela 

deve seguir Waguinho 
e se filiar ao Republi-
canos, o que agrada o 
Planalto. O partido se 
declara independente.

Não ouve ninguém
No União, sobram 

Cláudio Humberto

Ministra-problema do Turismo pode cair após 
deixar o partido

“O ‘pai dos po-
bres’ gosta de 
viver como um 
faraó”

O União Brasil, com um pé dentro e outro fora do governo, avisou a Lula que não 
abre mão do Ministério do Turismo, ocupado por Daniela Carneiro. Ela é filiada ao 
partido, mas com outros cinco deputados pediu à Justiça o “direito” de ignorar a lei 
da fidelidade partidária e mudar de sigla sem perda de mandato. Daniela foi nome-
ada após negociação com o partido, o marido Wagner Carneiro e a bancada do Rio. 
A Justiça Eleitoral tem decidido, nesses casos, que o mandato pertence ao partido.

Deputado Junio Amaral 
(PL-MG) após os novos gas-
tos com móveis do governo 
Lula

Com André Brito e Tiago Vasconcelos
CLAUDIO.HUMBERTO@METROJORNAL.COM.BR

reclamações contra Bi-
var. Há rebeliões nos 
diretórios do Rio de Ja-
neiro, São Paulo, Bahia  
e Pernambuco.

Janja ignora que im-
posto é pago pelo con-
sumidor

Referência do nível de 
esquerda que chegou 
ao poder, a primeira-
-dama e ativista Janja 
não faz ideia de como 
funciona a economia. 
Durante o voo de ida 
para a China, ela res-
pondeu no Twitter às 
críticas sobre a taxa-
ção de produtos de pe-
queno valor adquiridos 
por brasileiros de baixa 
renda em sites chine-
ses, afirmando que o 
imposto só será co-
brado das empresas e 
não do consumidor. Ela 
desconhece uma regra 
rudimentar: o imposto 
é incorporado ao valor 
do produto, paga quem  
o consome.

Vala-nos, Deus
De acordo com a concep-

ção torta da pessoa mais in-
fluente do governo Lula, “a 
taxação é para as empresas 
e não para o consumidor”.

Na conta de Haddad
Pior é que, no post, 

Janja atribuiu a “expli-
cação” a Fernando Ha-
ddad. Se isso é verdade, 
o ministro da Fazenda 
também não sabe o  
que diz.

É verdade eçe bilete
Em seu texto sem revi-

são de redator a bordo 
do Airbus, a “sociólo-
ga” de nível superior 
sentencia: “total errada 
essa matéria”.

Desfazendo o L
A notícia de que 

compras de até 50 
dólares (R$250) serão 
taxadas colocou o go-
verno Lula entre mais 
comentados do Twit-
ter. A hashtag “Desfa-
zendo o L” chegou ao 
topo do ranking nesta  
quarta-feira (12).

Sem teste, nada feito
O presidente Lula 

(PT) e a primeira-
-dama Janja fizeram 
novo teste de covid 
para serem recebidos 
pelo chinês X Jinping, 
nesta quinta (13). Ano 
passado, o presiden-
te de Hong Kong foi 
barrado por conta  
do vírus.

Blocos de interesses
O “super blocão” de 

173 deputados re-
força a liderança de 
Arthur Lira, mas não 
será monolítico. Afinal, 
PDT (17 deputados) e 
PSB (14), por exem-
plo, serão mais obe-
dientes a Lula, assim 
como a maior parte 
dos integrantes do 
bloco dos 142 (MDB, 
PSD, Republicanos)  
seguirão Lira.

Dormindo com o ini-
migo

A diplomacia bra-
sileira acompanha 
com lupa a agenda 
de Lula na China. O 
presidente visita a 
sede da Huawei, com-
panhia chinesa bani-
da dos Estados Uni-
dos, segundo maior 
parceiro comercial  
do Brasil.

Polícia neles
O governador Ibaneis 

Rocha (MDB) afirmou 
ontem à Rádio Bandei-
rantes que no Distri-
to Federal não haverá 
tolerância a invasões 
de propriedades ru-
rais, como ameaçam 
os criminosos amigos  
do alheio.

Twitter Inc. morreu
A Twitter Inc., com-

prada pelo inovador 
empresário Elon Musk, 
foi extinta oficialmen-
te. Segundo documen-
tos protocolados na 
Justiça da California, 
a empresa agora inte-
gra a X Corp, futuro 
“aplicativo de tudo”  
de Musk.

Terá quarentena?
Um dia após se apo-

sentar do STF, Ricardo 
Lewandowski já sabe 
o que vai fazer: ad-
vogar. Ele já recebeu 
das mãos de Beto Si-
monetti, presidente da 
OAB, a carteirinha que 
o autoriza a exercer  
a profissão.

Explica aí
A Comissão de Co-

municação da Câmara 
aprovou pedido de ex-
plicação sobre encontro 
do ministro da Comuni-
cação, Juscelino Filho, e 
da primeira-dama Janja 
com influenciadores. O 
pedido é de Nikolas Fer-
reira (PL-MG) que quer 
saber quanto tudo cus-
tou e o critério para  
os convites.

Pensando bem...
...nem na Câma-

ra PT e PSB estão do  
mesmo lado.

Poder sem Pudor

Liberação rápida de 
verba

Nilo Coelho che-
fiava o governo de 
Pernambuco e era 
grave a crise na 
Casa de Detenção. 
Não havia dinheiro 
nem para alimen-
tar os presos. Ligou 
para Joel Hollanda, 
responsável pela li-
beração da verba, 
que tentou argu-
mentar: “O senhor 
sabe, governador, a 
situação do Estado 
é difícil...” Coelho 
fuzilou: “Qual é o 
endereço da sua 
casa?” Hollanda in-
formou, sem saber 
direito o porquê o 
pedido, até ouvir: 
“Então, se prepare: 
amanhã, 800 pre-
sos vão almoçar lá!” 
E desligou. No dia 
seguinte, a verba 
estava liberada.

Residencial do Prosamin+ recebe Habite-se inédito na história do programa 
O Governo do Amazonas 

inaugurou o primeiro Par-
que Residencial construído 
nesta gestão, através do 
Programa Social e Ambien-
tal de Manaus e Interior 
(Prosamin+). Sonho reali-
zado para dezenas de fa-
mílias que viviam em áreas 
de risco de alagação, o con-
junto habitacional também 
se destaca por ser o pri-
meiro, na história de 16 do 
programa, a ser entregue já 
com o Habite-se, expedido 
pelo Instituto Municipal de 
Planejamento Urbano (Im-
plurb), e o Auto de Vistoria 
do Corpo de Bombeiros 
(AVCB). Momento históri-
co, que mostra o compro-
metimento do Governo e 
da Prefeitura de Manaus 
com a cidade.

Os certificados atestam 
que a obra atende aos 
critérios de segurança e 

habitabilidade e são uma 
exigência para que os mo-
radores possam ter o título 
definitivo de propriedade 
do imóvel. Até então, todos 
os residenciais construí-
dos em fases passadas do 
programa eram entregues 
sem essa documentação, 
que é obrigatória. Além de 
inaugurar uma nova fase 
nesse aspecto, seguindo 
as normas que garantem a 
segurança dos moradores, 
a atual administração tam-
bém está atuando na regu-
larização dos residenciais 
inaugurados em gestões 
passadas.  

O Parque Residencial Ro-
drigo Otávio, erguido no 
bairro Japiim, zona sul, é 
destinado às famílias reas-
sentadas das comunidades 
da Sharp e da Manaus 2000, 
a maioria delas atingidas 
pelo temporal que caiu 

sobre a cidade no último 
dia 25 de março. A partir 
de agora, estarão seguras 
e bem instaladas. 

Outra boa notícia é que 
os comerciantes do esta-
do se uniram para lançar 
uma campanha de socor-
ro a essas famílias, para 
que possam mobiliar os 
imóveis, já que boa parte, 
infelizmente, perdeu tudo 
durante a chuva. À frente 
da campanha solidária, ba-
tizada de “Novo Lar”, está 
a Associação Comercial do 
Amazonas (ACA). A entida-
de espera arrecadar fundos 
suficientes para ajudar no 
recomeço dessas famílias. 
Com os recursos serão ad-
quiridos utensílios, como 
fogão e geladeira com pre-
ços mais acessíveis, nas 
lojas parceiras da ação. 
Uma atitude nobre, uma 
corrente de solidariedade 

que se forma, entre os 
comerciantes, o Governo 
e a sociedade.

O mesmo sentimento de 
solidariedade também to-
cou várias pessoas durante 
a ajuda comunitária que se 
formou às famílias no dia 
do temporal, nos abrigos 
montados pelo Governo do 
Estado. Em três dias de aten-
dimento, quase 300 famílias 
das comunidades da Sharp, 
na zona leste, e Manaus 
2000, na zona sul, foram 
acolhidas. 

Agora, nessa ação lide-
rada pela ACA, a meta é 
arrecadar R$ 300 mil para 
mobiliar todos os 32 apar-
tamentos que estão sendo 
entregues. As doações de-
vem ser feitas por pix, no 
CNPJ 04020707000110.

Inaugurado pelo gover-
nador Wilson Lima, o Re-
sidencial Rodrigo Otávio 

vai receber cerca de 160 
pessoas. No novo Prosa-
min+, os apartamentos são 
maiores em relação aos 
que foram construídos em 
etapas passadas do pro-
grama. A área útil é de 
50,65 metros quadrados. 

Os apartamentos têm 
instalações para ar-condi-
cionado split e vaga de 
estacionamento. Possuem 
salas de estar e jantar in-
tegradas, banheiro social, 
dois quartos, cozinha e 
área de serviço, mais aces-
sibilidade, vaga de gara-
gem e sistema de combate 
a incêndio.

O Prosamin+ vai reassen-
tar  2.383 famílias, parte de-
las, cerca de 750, irá para 
apartamentos construídos 
pelo programa. As 1.081 fa-
mílias que residem na área 
de maior risco são consi-
deradas prioritárias. Cerca 

de 500 famílias já foram re-
assentadas, desde outubro. 
Entre as soluções oferecidas 
pelo programa estão uni-
dades habitacionais, bônus 
moradia, auxílio moradia, in-
denização e bolsa moradia 
transitória, uma espécie de 
auxílio aluguel que a família 
recebe enquanto aguarda a 
conclusão do processo de-
finitivo, em condução na 
Superintendência de Habi-
tação do Amazonas (Suhab). 

A orientação do governa-
dor Wilson Lima é de total 
celeridade para que este 
seja o último ano que essas 
famílias enfrentam o rigor 
do inverno amazônico. E 
para que possam, muito 
em breve, assim como já 
está acontecendo com as 
que passam a ocupar o 
Parque Residencial Ro-
drigo Otávio, estejam em 
moradias dignas e seguras.   

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico

Marcellus Campelo
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Fotos que seriam da autópsia de Marília Mendonça no 
IML, após o acidente que a vitimou em 5 de novembro 
de 2021, vazaram nas redes sociais nesta quinta-feira 
(13). Robson Cunha, advogado da artista, afirmou que 
irá à Justiça por meio da equipe que cuida do legado 
da cantora. O comunicado pediu ainda que as pessoas 
não compartilhem o conteúdo na internet. Segundo a 
assessoria de imprensa de Marília, Robson já está em 
contato com as autoridades e tomará as devidas medidas 
para punir os responsáveis.

O presidente da Câmara Municipal de Manaus (CMM), 
vereador Caio André (PSC), confirmou a realização de 
mais uma edição da Câmara Cidadã. Desta vez o projeto 
ocorrerá nos dias 1° e 2 de junho, no Centro Cultural dos 
Povos da Amazônia. Com a proposta de levar serviços 
e atendimentos gratuitos e aproximar a população do 
parlamento municipal, a ideia é levar o projeto para todas 
as zonas da cidade, inclusive zona rural.

A Favor

Contra

Violência nas escolas 
O juiz de Direito Saulo Góes Pinto 

do Juizado da Infância e da Juventude 
Cível da Comarca de Manaus, deferiu 
parcialmente ontem Tutela de Urgência 
requerida em Ação de Obrigação de 
Fazer proposta pela Associação de Pais, 
Mestres e Comunitários de duas Escolas 
da Polícia Militar, no sentido de autorizar 
e determinar a utilização imediata e até 
o dia 30 deste mês de abril, de detec-
tores de metais para a revista pessoal, 
de mochilas e demais acessórios, de 
todos que ingressem nas instituições de 
ensino, sejam elas públicas ou privadas, 
na capital. A medida tem relação com 
os recentes episódios de violência em 
estabelecimentos de ensino.

O Núcleo de Inteligência e Seguran-
ça Escolar (Nise), desenvolveu nesta 
quinta-feira (13), um guia de ações 
práticas para pais ou responsáveis 
que desejam auxiliar na prevenção e 
reforçar as medidas de segurança nas 
escolas do Amazonas.

Aleam
A Assembleia Legislativa do Amazo-

nas (Aleam) recebe hoje o Grupo de 
Trabalho da Câmara Federal sobre o 
Sistema Tributário Nacional. O obje-
tivo é discutir as mudanças inseridas 
na Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC) nº 45 de 2019, a chamada PEC 
da Reforma Tributária, que atinge a 
Zona Franca de Manaus. A PEC visa 
simplificar o sistema tributário brasi-
leiro, unificando impostos e exigindo 
a obrigação.

Marcelo Ramos
O ex-deputado federal Marcelo Ra-

mos (PSD) foi anunciado como o novo 
ocupante do cargo de gabinete de 
relações institucionais da Petrobras 
em Brasília (DF). A função foi confir-
mada pelo próprio Marcelo em suas 
redes sociais e terá início na próxima 
terça-feira, dia 18. Ele participou de 
reunião da Diretoria da Petrobras no 
Rio de Janeiro.

Dignidade menstrual
A Secretaria de Estado da Assistência 

Social (Seas) do Governo do Amazonas 
realiza hoje a entrega de absorventes 
para atender meninas e mulheres que 
frequentam a rede pública de ensino 
do município de Parintins. A ação 
faz parte do programa Dignidade 
Menstrual, lançado em 2021 pelo 
Governo do Amazonas, que envolve 
as secretarias de Assistência Social e 
de Educação e Desporto (Seduc

Ao todo, serão distribuídos 54 mil 
pacotes de absorção para as 6 mil 
alunas da rede estadual e municipal 
de ensino de Parintins, que têm ida-
des entre 12 e 18 anos. O combate à 
Pobreza Menstrual é uma das priori-
dades da administração do governa-
dor Wilson Lima, que determinou o 
esforço do seu secretariado na criação 
de programas com o objetivo de 
minimizar esse problema social que 
afetou, principalmente, as meninas 
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que menstruam oriundas de famílias 
em situação de pobreza e extrema 
pobreza. A entrega dos absorventes 
ocorreu no Ginásio da Escola Muni-
cipal Luz do Saber, localizado na rua 
3, bairro Itaúna 2, às 9h30.

Agricultura familiar
A Secretaria Municipal de Agricul-

tura, tem investido no fortalecimento 
da agricultura familiar na zona rural 
incentivando o plantio, colheita e es-
coamento da produção de hortifruti e 
consumo desses produtos pelos agri-
cultores. A equipe técnica da Semacc 
visitou o ramal do rio Branquinho, 
catalogando novos produtores para 
receberem fomento com insumos, 
garantindo uma produção para a pró-
xima safra.

Marília Mendonça
As fotos da autópsia do corpo de 

Marília Mendonça vazaram ontem e 
a equipe da cantora sertaneja se pro-
nunciou, dizendo que está “chocada” 
com o conteúdo. O advogado de 
Marília, Robson Cunha, declarou que 
já está pensando em quais medidas 
a equipe deve tomar. A assessoria da 
artista pediu para que imagens não 
sejam compartilhadas. Marília Men-
donça morreu em uma queda de um 
avião de pequeno porte em novembro 
de 2021, no interior de Minas Gerais.

Revisão da Vida Toda
O Supremo Tribunal Federal (STF) 

publicou, nesta quinta-feira (13), a 
decisão sobre o cálculo da “revisão da 
vida toda” a aposentados e pensionis-
tas do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS).  O acórdão fixado no 
Diário de Justiça Eletrônico aponta que 
o cálculo da aposentadoria e outros 
benefícios do INSS, com exceção do 
auxílio-maternidade, deve considerar 
toda a vida contributiva.

Lula questiona discurso
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 

questionou ontem durante discurso 
na sede do Novo Banco de Desen-
volvimento (NDB), o uso exclusivo do 
dólar como lastro para exportações 
e defendeu a consolidação de uma 
moeda comum para transações entre 
os países do bloco, formado por Brasil, 
Rússia, Índia, China e África do Sul.

Desmatamento e queimadas 
A Secretaria de Estado do Meio 

Ambiente (Sema) do Amazonas abriu 
consulta pública do Plano de Preven-
ção e Controle do Desmatamento e 
Queimadas do Amazonas (PPCDQ-
-AM) para o biênio 2023-2025. O 
objetivo é fortalecer a governança 
ambiental no estado, combater o 
desmatamento e as queimadas ilegais, 
além de incentivar o uso sustentável 
dos recursos naturais, especialmente 
em áreas críticas. 

Pacientes do Sisreg
A Secretaria de Estado de Saúde 

(SES-AM) realiza, neste sábado (15), a 
intensificação nos atendimentos por 

especialidades nas Policlínicas Danilo 
Corrêa e João Braga, ambas na zona 
norte de Manaus, além da Fundação 
Hospitalar Alfredo da Matta (Fuham), 
zona sul. A ação é voltada para pa-
cientes inseridos no Sistema Nacional 
de Regulação (Sisreg)

Com a cheia dos rios que atinge o 
interior do Amazonas, um Plano de 
Contingência realizado Concessioná-
ria de Energia deve garantir a manu-
tenção do serviço na região. O Plano 
consiste no monitoramento dos 62 
municípios com o acompanhamento 
do comportamento da cheia.

Amazonas Energia e a cheia 
No dia 31 de março deste ano, o 

Serviço Geológico do Brasil (SGB), 
divulgou que os níveis dos rios Negro, 
Solimões e Amazonas devem superar 
as cotas de inundação, principalmente 
em maio e junho, meses de maior 
represamento. A empresa Amazonas 
Energia prepara plano de contigência 
a respeito dos fios de energia e reco-
mendações a moradores que moram 
nas proximidades das áreas alagadas. 

Com o aumento do volume de 
água, que aproxima o curso dos rios 
do sistema de distribuição de energia 
no interior do estado, o cuidado pre-
cisa ser redobrado para resguardar a 
segurança da população.

Vacinação de indígenas 
Foi iniciada ontem a força-tarefa 

para vacinar mais de 8 mil indígenas 
que vivem em áreas de difícil acesso. 
A ação começará pelo município de 
São Gabriel da Cachoeira (AM), na 
região do Alto Rio Negro. As equipes 
irão percorrer 11 aldeias pelo período 
de 20 dias.

Lei Paulo Gustavo 
A primeira reunião setorial da Lei 

Paulo Gustavo (LPG) ontem em Ma-
naus, no Cineteatro Guarany, e reuniu 
artistas da classe teatral, circense, de 
performance e de dança. A reunião 
cumpre as exigências do Ministério da 
Cultura (MinC), que reforça a impor-
tância do envolvimento dos artistas 
na implementação da lei. De acordo 
com a assessora jurídica da Secretaria 
de Cultura e Economia Criativa, Anne 
Paiva, as reuniões ajudam a verificar 
as melhores formas de repassar os 
recursos e tentar atingir o maior nú-
mero de artistas.

Artesanato Indígena
Em celebração ao mês de homena-

gens aos indígenas, o Centro Cultural 
Povos da Amazônia, na avenida Silves, 
Crespo, recebe a Feira de Artesana-
to Indígena até o dia 19 de abril. 
Os produtos expostos para venda 
são confeccionados por artesãos do 
Centro Empreendedor Indígena Yan-
dé Muraki, projeto idealizado pela 
Fundação Estadual do Índio (Fei). O 
espaço tem entrada gratuita e segue 
em funcionamento de terça-feira a 
sábado, das 9h às 15h.

Editorial
O clima de medo criado 

pelas ameaças online tem 
afetado profundamente 
a rotina das escolas, dos 
estudantes e de suas fa-
mílias. Relatos de alunos 
com medo de ir à aula, 
suspensão de atividades 
e até mesmo a presença 
de seguranças armadas na 
frente das instituições são 
situações que não deve-
riam fazer parte do dia a 
dia escolar.

É importante ressaltar 
que a maioria dessas ame-
aças são produzidas por 
pessoas que buscam se 
beneficiar do caos para 
obter ganhos mesquinhos, 
incentivar ataques ou sim-
plesmente ganhar audiên-
cia nas redes sociais. É 
fundamental evitar o clima 
de pânico e conscienti-
zar a população sobre a 
importância de denunciar 
atividades suspeitas.

A Safernet, associação 
dedicada à defesa dos 
direitos humanos na in-
ternet, já identificou mais 
de 767 mil denúncias anô-
nimas de apologia e incita-
ção a crimes contra a vida, 
inclusive em ambiente es-
colar. É preocupante que 
em mais de 143 mil páginas 
envolvidas, apenas 116 mil 
tenham sido removidos e 
seus autores investigados. 

A ferramenta jurídica 

disponível contra esses 
criminosos ainda precisa 
ser aprimorada. Em geral, 
é aplicada a Lei de Contra-
venções Penais, que prevê 
prisão de 15 dias a seis 
meses e multa. É preciso 
um esforço conjunto das 
autoridades para aprimo-
rar a legislação e aperfei-
çoar os procedimentos de 
investigação e prevenção 
desses crimes.

O medo e a insegurança 

não podem continuar a 
afetar a rotina escolar. É 
necessário que haja uma 
vigilância da sociedade 
e das autoridades para 
garantir a segurança dos 
alunos e tranquilidade nas 
escolas. Somente assim 
será possível que os alu-
nos possam se concentrar 
em recuperar o conteúdo 
perdido durante a pan-
demia e ter um ensino  
de qualidade.

Medo e ameaças online na rotina escolar 

Opinão

Holofote
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Cidades O caso ocorreu no dia 16 
de dezembro de 2021, em 
ônibus coletivo da linha 444

LATROCÍNIO
As ações de fiscalização e 

orientação do IMMU con-
tinuam 

FISCALIZAÇÕES

Já foram ouvidas 
quatro vítimas e 
duas testemunhas

Da redação

Acontece na próxima 
sexta-feira (14), a au-
diência de instrução e 
julgamento da Ação 

Penal de Lucas Lima e Jander-
son Cabral Cidade, acusados 
do latrocínio que teve como 
vítima o jovem Melquisede-
que Santos do Vale, crime 
ocorrido em 2021, em um 
ônibus da Linha 444.

O processo também tem o 
acusado Davi Souza da Silva, 
mas o juiz titular da 9.ª Vara 
Criminal, Anésio Rocha Pinhei-
ro, decretou revelia e a ação 
vai prosseguir sem sua presen-
ça. A audiência está marcada 
para às 10h30, no Fórum de 
Justiça Ministro Henoch Reis, 
no bairro São Francisco.

O processo tem seis ví-
timas, sendo que Melqui-
sedeque Santos do Vale 
morreu no local do cri-
me. O Ministério Público 
do Estado do Amazonas 
(MPE/AM) apontou, por 
meio da denúncia ofere-
cida pela promotora de 
justiça Leda Mara Nasci-
mento Albuquerque, cinco 
testemunhas de acusação. 
Lucas Lima e Janderson Ca-
bral Cidade foram denun-

Melquisedeque morreu com um tiro na cabeça

DIVULGAÇÃO

Justiça realiza nova etapa da 
audiência do caso Melquisedeque

ciados nas penas do art. 
157, parágrafo 2.º, inciso 
II, parágrafo 2.º – A, inciso 
I e parágrafo 3.º, inciso II 
combinado com o art. 70, 
(latrocínio), todos do Có-
digo Penal Brasileiro.

Os dois réus estão presos 
preventivamente, foram 
intimados e deverão ser 
apresentados para a au-
diência que será no modo 
presencial e presidida pelo 
juiz de direito Anésio Ro-
cha Pinheiro. O promotor 
de justiça Darlan Benevides 
vai representar o Ministério 
Público. Os dois acusados 
serão representados na 
audiência pelos seus res-
pectivos advogados.

No processo já foram 
ouvidas quatro vítimas e 
duas testemunhas. Para a 
sequência da audiência na 
sexta-feira foram citados 
dois policiais militares e 
mais uma vítima. Até agora 
o Ministério Público desis-
tiu apenas de uma teste-
munha. Caso seja possível 
ouvir todas as testemunhas 
bem como os réus e não 
havendo ofício do Ministé-
rio Público e da defesa para 
novas diligências, o magis-
trado abrirá prazo para os 
memoriais e, após isso, o 
processo ficará concluso 
para sentença.

Denúncia
De acordo com o inqué-

rito policial que investigou 
o crime e que gerou a de-
núncia do MP-AM, dia 16 
de dezembro de 2021, em 
ônibus coletivo da Linha 
444 que trafegava na Ave-
nida Santos Dumont, bair-
ro Tarumã, zona Oeste de 
Manaus, Lucas Lima e Jan-
derson Cabral Cidade, que 
estavam acompanhados 
de um indivíduo alcunha-
do de ‘Pequeno’ e outro 
não identificado, mediante 
violência e grave ameaça 
exercidas com emprego de 
armas de fogo, subtraíram 
aparelhos de telefonia ce-
lular de três mulheres; o 
aparelho celular e quantia 
em dinheiro de um homem, 
e a quantia referente à 
renda do caixa do coletivo, 
ocasião em que ceifaram 
a vida de Melquisedeque 
Santos Vale.

Segundo a denúncia, 
os dois acusados, arma-
dos e acompanhados do 
comparsa, enquanto um 
quarto elemento os dava 
suporte em um outro ve-
ículo, entraram no ônibus 
vestidos de ‘gari’ e, em 
um momento, anunciaram 
o assalto. Ainda conforme 
os autos, enquanto Lucas 
e ‘Pequeno’ ameaçavam as 
vítimas e recolhiam seus 
pertences, Janderson ati-
rou na cabeça de Mel-
quisedeque, que morreu  
instantaneamente.
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Micro-ônibus são alvos de fiscalização

DIVULGAÇÃO

Nas imediações da barreira também são fiscalizadas pelo órgão

O Instituto Municipal 
de Mobilidade Urbana 
(IMMU) realizou fisca-
lização a micro-ônibus 
que fazem o transporte 
executivo na cidade, nes-
ta quinta-feira (13), no 
centro comercial de Ma-
naus. Durante a vistoria, 
foram avaliadas condi-
ções de segurança, docu-
mentação e conservação  
dos veículos.

Fiscais de transporte e 
agentes de trânsito do ins-
tituto vistoriaram 78 veícu-
los e emitiram 17 autuações 
nos micro-ônibus, sendo 
12 por documentação atra-
sada e outras cinco por más 
condições de pneus. Nos 
últimos dias, a fiscalização 
de transporte do IMMU tem 

IMMU

Primeiro implante coclear 
realizado na rede pública 

O Hospital Delphina Ri-
naldi Abdel Aziz, realizou 
nesta quarta-feira (12) a ati-
vação do primeiro implante 
coclear no estado, ofereci-
do pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS). O paciente, 
um menino de quatro anos, 
recebeu os implantes nos 
dois ouvidos no início de 
março e aguardou em casa 

a cicatrização.
A unidade é a primeira 

da rede pública de saúde 
do Amazonas a ser capa-
citada para a realização 
deste tipo de procedimen-
to. O secretário de Estado 
de Saúde, Anoar Samad, 
acompanhou a ativação do 
aparelho e comemorou o 
sucesso do implante.

“É uma emoção muito 
grande, um momento his-
tórico. O implante desse 
aparelho na criança, que 
agora vai começar a ouvir, 
causa uma emoção e nos 
faz ter mais responsabili-
dade, mais dedicação. Esse 
é o nosso objetivo, a gente 
trabalha para isso”, disse o 
secretário de Saúde.

CIRURGIA

Governo entrega quase mil 
novos pontos de LED em Silves

Da redação

O Governo do Amazonas 
entregou, na quarta-feira 
(12), um total de 957 pon-
tos de iluminação de LED 
instalados pelo programa 
Ilumina+ Amazonas na área 
urbana e em 11 comunida-
des rurais do município de 
Silves (a 204 quilômetros 
de Manaus).

“Estamos replicando o 
que aconteceu em vários 
municípios do Amazonas. 
A população tem a opor-
tunidade de ter uma vida 
mais intensa, com entrete-
nimento e, acima de tudo, 
com segurança, porque 
o LED traz isso, além de 
qualidade de vida para 
população. Muda a vida 
de quem está aqui”, disse 
o vice-governador Tadeu  
de Souza.

Também participaram da 
solenidade, o prefeito de 
Silves, Paulino Gran Grana, 
e a subcoordenadora de 
engenharia em exercício, 
da Unidade de Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE), 
Tatiana Cruz. Além da área 
urbana, 11 comunidades 
receberam a nova ilumina-
ção: Vida, São João, Igarapé 
Açu, Cristo Rei, Livramento, 
Nossa Senhora da Concei-
ção, Nossa Senhora das 
Graças, Nossa Senhora do 
Bom Parto, Divino Espírito 
Santo, Sagrado Coração de 

Jesus, São Tomé.
“A cidade de Silves, que 

tem grande potencial turís-
tico, hoje, ganha mais vida. 
Uma cidade mais ilumina-
da, uma cidade mais alegre, 
mais feliz. A população se 
sente muito mais segura. E 
eu só tenho a agradecer 
ao Governo do Estado por 
esse grande investimento na 
nossa cidade”, agradeceu o 
prefeito Raimundo Grana.

Executado pela UGPE, o 
Ilumina+ Amazonas subs-
titui lâmpadas antigas por 
luminárias modernas de 
LED. As obras em Silves 
ocorreram em um pouco 
mais de uma semana, en-
tre os dias 15 e 23 de março 

EXPANSÃO

O LED é a tecnologia mais sustentável para a iluminação pública

 ALEX PAZ

intensificado suas ações. 
Na quarta-feira (12), na 
avenida Eduardo Ribeiro, 
também no Centro, foi rea-
lizada uma fiscalização vol-
tada aos serviços de táxi. 
Na ocasião, um veículo foi 

flagrado com pneu ‘careca’ 
e mais sete veículos com 
documentação atrasada.

As ações de fiscalização e 
orientação do IMMU con-
tinuam em outras áreas  
da cidade.

de 2023, e já asseguram 
benefício aos moradores.

Expansão
São 32 os municípios 

já beneficiados com LED 
pelo Governo do Ama-
zonas, e 39 comunidades 
rurais. Mais luminosidade 
nas ruas, representa mais 
segurança, movimenta o 
turismo e contribui com o 
bem-estar da população.

A meta é chegar com 
o programa a todos os 
municípios do interior que 
ainda não disponham da 
tecnologia expandindo o 
seu alcance para apro-
ximadamente 2 milhões  
de pessoas.



Homem mantinha plantação 
de maconha em casa

Da redação

Igor Nascimento Cam-
pos foi preso, em fla-
grante, na quarta-feira 
(12). Em sua casa, loca-

lizada no bairro Alvorada, 
Zona Centro-Oeste, foram 
encontrados cinco plan-
tações de maconha do  
tipo californiana.

No local também foram 
apreendidos maconha 
tipo skunk, duas carte-
las de LSD, balanças de 
precisão, cartões bancá-
rios, aparelhos celulares e  
um notebook.

Conforme policiais do 
Denarc, a prisão de Igor 
ocorreu após denúncias 
anônimas apontarem que 
na casa dele teria uma 
estufa com plantações de 
maconha e que no local 
também seria um possível 
ponto de venda de entor-
pecentes naquela região.

“Com base nisso, nós se-

guimos em diligências até 
o local, a fim de constatar 
o fato e localizamos todo 
o material ilícito. Todo o 
material juntamente com 
o indivíduo foram levados 
à sede do Denarc”, infor-
maram os policiais.

O capitão da PMAM, 
Renan Libório, destacou 
que a ação foi exitosa 
na captura de Igor, e en-
fatizou que essas ações 
integradas reforçam a 
atuação das Forças de 
Segurança no combate 
aos criminosos. “Estamos 
sempre de prontidão para 
atender a sociedade e ti-
rar de circulação esses  
infratores”, afirmou.

Mandado
Durante buscas no Sis-

tema de Procedimentos 
Policiais Eletrônicos (PPE), 
foi constatado que Igor 
possui mandado de prisão 
decretado pela 4ª Vara 
de Entorpecentes de Bra-
sília (DF). “As autorida-
des de lá serão comuni-
cadas que o homem foi  
capturado”, informaram.

Procedimentos
Ele responderá por trá-

fico de drogas, e passará 

Igor possui manda-
do de prisão decre-
tado pela 4ª Vara 
de Entorpecentes de 
Brasília

Preso por armazenar e 
vender pornografia infantil

Um homem de 25 
anos foi preso na últi-
ma quarta-feira (12), por 
armazenamento, venda 
e compartilhamento de 
imagens e vídeos conten-
do cenas de pornografia 
infantil. A ação foi reali-
zada pela Polícia Civil do 
Amazonas (PC-AM), que 
efetuou a prisão em fla-
grante no bairro Zumbi 
dos Palmares, Zona Leste  
de Manaus.

De acordo com a dele-
gada Joyce Coelho, titular 
da unidade especializada, 
a prisão ocorreu em de-
corrência de diligências 
realizadas para cumprir 
um mandado de busca e 
apreensão, na residência 
do infrator. “No imóvel 
apreendemos três apa-
relhos celulares e, neles, 
encontramos um total 
de 1.281 cenas ilícitas de 
crianças e adolescentes. 
Em razão disso, demos voz 
de prisão em flagrante a 
ele” disse.

Ainda conforme a ti-
tular, a investigação irá 

Homem é preso por receptação de 
chapeleira originária da França

A Polícia Civil do Amazo-
nas prendeu, em flagrante, na 
quarta-feira (12), um homem 
de 54 anos, por envolvimento 
no crime de receptação do-
losa de uma chapeleira ori-
ginária da França do século 
XVIII. A prisão e recuperação 
do móvel ocorreu na resi-
dência dele, no bairro Zumbi 
dos Palmares, zona Leste da 
capital amazonense.

Segundo o delegado Leo-
nardo Marinho, titular do 25° 
DIP, a prisão do indivíduo 
ocorreu após a equipe poli-
cial identificar e colher infor-
mações de três investigados 
pelo crime de furto qualifi-
cado com arrombamento e 
concurso de pessoas, que sub-
traíram a chapeleira originária 
da França do século XVIII de 
um caminhão baú que fazia 
o transporte do móvel na 
madrugada do dia 4 de abril 
deste ano.

“No decorrer das investiga-
ções com a ajuda do analista 
Jaborandy da Secretaria da 
Segurança Pública do Ama-
zonas (SSP-AM), identifica-

mos o veículo utilizado na 
atividade criminosa, e a partir 
daí, chegamos no indivíduo 
que receptou o móvel de 
valor inestimável, assim, o 
prendemos em flagrante”, 
explicou Marinho.

De acordo com a autoridade 
policial, os autores do furto 
ainda continuam sendo in-

por audiência de custódia, 
onde ficará à disposição 
da Justiça.

Outras prisões
A Polícia Civil do Amazo-

nas (PC-AM), por meio do 
47ª Delegacia Interativa 
de Polícia (DIP) de Nova 
Olinda do Norte (a 135 
quilômetros de Manaus), 
prendeu em flagrante, 
na quinta-feira (13), por 
volta das 12h, Maycon 
Willian Saldanha Moraes, 
30, e Júlia Teixeira de Oli-
veira, 26, por tráfico de 
drogas e associação ao 
tráfico. A prisão ocorreu 
no Porto Hidroviário da-
quele município. A ação 

No local também foram apreendidos maconha tipo skunk, duas cartelas de LSD

foi realizada em conjunto 
com a Polícia Militar do  
Amazonas (PMAM), 

Conforme policiais da 
47ª DIP, foram recebidas 
denúncias por meio do 
181, da Secretaria de Es-
tado de Segurança Pública 
(SSP-AM), na qual relatava 
que haveria a entrega de 
materiais entorpecentes 
naquela localidade.

“A denúncia informava 
que a mulher estava a 
bordo de uma lancha, com 
destino ao município, em 
posse do material ilícito. 
No porto, o homem es-
tava a esperando com R$ 
7.017 mil em espécie, para 
efetuar o pagamento das 

drogas”, informaram.
Ao chegarem ao local, 

as equipes realizaram a 
abordagem em Maycon, 
momento em que foi en-
contrado a quantia de 
dinheiro. E, ao atracar 
na lancha, Júlia também 
foi revistada e estava em 
posse de vários table-
tes de drogas dentro de  
sua mochila.

“Diante dos fatos, de-
mos voz de prisão em 
flagrante aos indivíduos, 
e eles foram conduzidos 
à unidade policial, junta-
mente com os materiais 
apreendidos, para proce-
dimentos cabíveis”, con-
taram os policiais.

FLAGRANTE

Marido 
matou esposa 
em Manicoré

FEMINICÍDIO

Francisco Jean da Silva Veiga, 
46, foi preso na quarta-feira 
(12), apontado como autor da 
morte de sua esposa, a profes-
sora Alcione Batista Barbosa, 
40, em Manicoré. De acordo 
com a Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio do 
Departamento de Polícia do 
Interior (DPI) e 72ª Delegacia 
Interativa de Polícia (DIP) do 
município, o crime ocorreu no 
domingo (09), na comunidade 
Bairro Alto.

A professora foi asfixiada e 
desmaiou, depois foi arrastada 
até o rio onde foi jogada ainda 
inconsciente e morreu afoga-
da, como consta no relatório 
pericial. Ela também levou uma 
pancada na cabeça. O marido 
nega o crime, mas a polícia diz 
ter provas suficientes de que 
ele é o autor do feminicídio.

O delegado Paulo Mavig-
nier, diretor do DPI, destacou 
a celeridade na elucidação 
desse crime e contou que 
Francisco e Alcione eram 
casados, mas estavam pas-
sando por desentendimen-
tos em decorrência de vício 
de álcool e drogas por parte 
do autor.

 “No dia do crime, ele chegou 
em casa pela madrugada sob 
efeito de bebidas alcoólicas e 
entorpecentes. Ambos discu-
tiram e ele passou a estran-
gular a vítima, que bateu a 
cabeça e ficou desacordada. 
Ele pensou que ela havia mor-
rido, e pegou sua embarca-
ção, atravessou o rio, e jogou 
o corpo dela ali próximo”,  
explicou Mavignier.

Francisco ainda tentou es-
conder os vestígios do delito 
que haviam na casa dele, no 
momento em que a equi-
pe policial esteve lá, mas  
sem sucesso.

“Além de vestígios na casa 
onde eles moravam, também 
havia indícios na embarca-
ção que ele usou para le-
var o corpo e jogar no rio. 
A perícia constatou a morte 
dela por afogamento”, disse  
o delegado.

O homem responderá 
por feminicídio.

Espancado 
por 
populares 

CAPTURADO

Rosana Ramos

Um suposto assaltante foi 
espancado por populares, 
na noite de quarta-feira 
(12), na rua Brasil, na Co-
munidade Nossa Senhora 
de Fátima, Zona Norte da 
capital amazonense, sendo 
suspeito de ter cometido 
roubos pela região.

De acordo com as in-
formações, a população, 
cansada de ser vítima de 
assaltos constantes, captu-
rou o homem que já era 
conhecido na área por con-
ta de ações criminosas, e  
o agrediu.

O suspeito precisou ser 
socorrido pelo Serviço 
de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu) e foi 
encaminhado  à uma uni-
dade hospitalar para re-
ceber atendimento médi-
co. Segundo informações, 
o estado de saúde dele é  
considerado grave.

continuar no sentido de 
apurar a possível ven-
da e compartilhamento 
do material, o que pode 
ocasionar uma penalida-
de maior. “Daremos con-
tinuidade aos trabalhos 
investigativos, para que 
este homem seja penali-
zado de forma devida pe-
los seus atos”, destacou.

O suspeito responde-
rá por armazenamen-
to, venda e comparti-
lhamento de conteúdo  
pornográfico infantil.

A droga estava na mo-
chila da mulher

Ele foi preso em flagrante

vestigados; um deles possui 
passagem por roubo e tráfico 
de drogas.

Procedimentos
O homem foi autuado em 

flagrante por receptação do-
losa e será encaminhado à 
audiência de custódia, onde 
ficará à disposição da Justiça.

ATIVIDADE CRIMINOSA

A prisão e recuperação do móvel ocorreu na residência dele
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Política Marcelo Ramos foi desta-
que  no DF, quando foi 
vice-presidente da Câmara.

EXPERIENTE  
Após não ser reeleito, disse  
que político não pode ser 
profissão.  

DESAFIO 

Ex-deputado federal 
assume posto do alto 
escalão 

Feifiane Ramos

O ex-deputado fe-
deral e advoga-
do Marcelo Ra-
mos vai assumir 

o gabinete de relações ins-
titucionais da Petrobras 
em Brasília. O anúncio foi 
feito em um publicação 
nas redes sociais do par-

Ex-deputado federal terá função importante na estatal 

ZFM é pauta para deputados federais no AM

DIVULGAÇÃO

Aleam será palco de grande debate 

Da redação

A Assembleia Legislati-
va do Amazonas (Aleam) 
receberá o Grupo de Tra-
balho da Câmara Federal 
sobre o Sistema Tributá-
rio Nacional, nesta sexta-
-feira, dia 14, no auditório 
Deputado Belarmino Lins, 
a partir das 10h, para deba-
ter as mudanças inseridas 
na Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) nº 45 
de 2019, a chamada PEC 
da Reforma Tributária, que 
atingem a Zona Franca  
de Manaus.

A PEC 45 de 2019, tam-
bém conhecida como 
Reforma Tributária, tem 
gerado grande debate 
e expectativa entre em-
presários, economistas  
e políticos.

Proposta pelo deputado 
Baleia Rossi (MDB-SP), a 
PEC visa simplificar o sis-
tema tributário brasileiro, 
unificando impostos e di-
minuindo a burocracia e na 

VISITA REELEITO  

Cidade afirma que eleição 
foi realizada dentro da Lei

Reeleito para o terceiro man-
dato como presidente da As-
sembleia Legislativa do Estado 
do Amazonas (Aleam), o depu-
tado estadual Roberto Cidade 
(UB) agradeceu a todos os de-
putados estaduais e reafirmou 
seu compromisso em manter 
o diálogo, garantindo todas as 
condições para que os parla-
mentares possam exercer seus 
mandatos com o máximo de 
integridade e alcance, ao mes-
mo tempo em que reforçou 
que, embora componha a base 
do governo do Estado, a Casa 
manterá a independência que 
os poderes requerem.

“A política é feita de gestos 
e a Aleam demonstrou, mais 
uma vez, que está unida para 
que continuemos a exercer 
nossos mandatos com tran-
quilidade e que confia na nos-
sa condução para o próximo 
biênio também. Tudo o que 
fizemos está dentro da lega-
lidade, estamos respaldados 
pela Procuradoria da Assem-

última terça-feira (10) foi 
despachada à Comissão de 
Constituição e Justiça e de 
Cidadania (CCRJC).

Para o presidente da Ale-
am, Roberto Cidade (União 
Brasil), a vinda da comiti-
va a Manaus demonstra 
interesse em compreen-
der as particularidades 
da região e boa vonta-
de em manter o diálo-
go sobre os pontos que  
causam divergências.

“O mais importante é 
manter o diálogo aberto, 
buscar a construção de 
caminhos que nos levem 
a um entendimento. A 
reforma tributária é im-
portante, não há dúvidas, 
mas não se pode nivelar 
por baixo a importân-
cia da Zona Franca de 
Manaus para nós, para a 
Região Norte. Essa tro-
ca de informações é im-
portante e estamos aqui 
fazer os esclarecimentos 
necessários”, afirmou  
o parlamentar.Cidade ganha terceiro mandato

Programação
A programação do Gru-

po de Trabalho iniciará as 
atividades a partir das 8 

bleia e há ainda jurisprudência 
por parte do Supremo Tribu-
nal Federal que nos ampara. 
Há uma decisão do STF que 
modulou as eleições legislati-
vas e que me deu a oportuni-
dade de participar da eleição 
para o próximo biênio. Não 
foi nada açodado, tudo foi 
conversado e nós, enquanto 
deputados, temos a prerroga-
tiva de mudar a Constituição. 
Vários estados estão fazendo 
isso”, esclareceu o presidente.

Marcelo Ramos confirma 
nomeação na Petrobras

lamentar na tarde desta 
quinta-feira (13). Ramos 
vinha sendo cogitado nos 
últimos dias para assumir 
como desembargador do 
Tribunal Regional Federal 
da 1ª Região (TRF1), mas 
ao que tudo indica, essa 
possibilidade está fora de 
cogitação, pois ele mes-
mo fez uma publicação 
onde aparece ao lado do 
presidente da Petrobras 
Jean Paul Prates e afirma 
que participou de uma 
reunião com a estatal e 
deve assumir o cargo no 

próximo dia 18.
O advogado agradeceu 

a “confiança do presiden-
te” e destaca que esse será 
mais um desafio profis-
sional em sua carreira na 
qual ele irá desempenhar 
com “ética”. A reunião que 
definiu Ramos ao cargo 
ocorreu no Rio de Janeiro, 
cidade que fica localizado 
a sede da Petrobras.

“Mais um desafio profis-
sional que desempenharei 
com ética, trabalho e bus-
cando entregar resultados 
para a empresa e para o 

país. Mais uma vez mani-
festo minha gratidão ao 
meu povo do Amazonas 
que me deu a oportunida-
de de ter um protagonismo 
nacional”, escreveu Ramos.

Marcelo também agra-
deceu ao povo do Ama-
zonas, que, conforme 
ele, deu a chance dele 
ganhar protagonismo a  
nível nacional.

O ex-parlamentar ten-
tou a reeleição, mas não 
obteve o número de 
votos necessários para 
ocupar uma das oito 

vagas da bancada ama-
zonense. À época, disse 
que subestimou a pres-
são bolsonarista contra  
a reeleição dele. 

Ramos teve 73 mil vo-
tos e ficou em segun-
do no partido chapa. 
No grupo, o deputado 
Sidney Leite (PSD-AM) 
foi reeleito, com 99  
mil votos.

Agora ela parte para 
novos desafios e uma 
nova missão em Brasília, 
como  colaborador da  
gigante Petrobras.

horas visitando empre-
sas do Distrito Industrial 
e depois participará de  
um Seminário.
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PL obriga 
exames nas 
escolas

NOVIDADE 

O deputado estadual 
Mário César Filho (UB) 
protocolou na Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam), Projeto de Lei 
(PL 285/2023) que pro-
põe a obrigatoriedade do 
primeiro exame oftalmo-
lógico completo para toda 
criança no momento de 
sua matrícula, seja em cre-
ches ou escolas públicas 
do estado.

Em casos em que forem 
detectados problemas de 
visão, o projeto determina 
que os alunos sejam rea-
valiados com apoio e arti-
culação do Serviço Social 
ou Psicológico do esta-
belecimento educacional.

A comprovação da rea-
lização do primeiro exa-
me de vista completo da 
criança deve ser emitida 
por unidades de saúde 
públicas ou particulares, 
devidamente credencia-
das no Sistema Único de 
Saúde (SUS).

O texto permite ainda, 
que o estado e os muni-
cípios deverão promover, 
anualmente, campanha 
educativa para realiza-
ção do primeiro exame 
de vista da criança que 
ingressar na creche ou  
na escola.

“Muitas crianças pos-
suem problemas de vi-
são, porque não são 
diagnosticadas devido à 
falta de acesso em ações 
de saúde voltadas para a  
população escolar.

Sem dúvidas, essa ques-
tão afeta o aprendizado e 
desempenho do estudan-
te em sala de aula. Através 
desse projeto de lei, que-
ro mudar essa realidade 
e transformar a vida de 
quem precisa”, ressaltou 
o político.

O PL foi apresentado à 
Mesa Diretora e será anali-
sado pelas comissões téc-
nicas da casa legislativa.

DIVULGAÇÃO



Presidente está com 
prestígio internacional 
em alta 

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva foi incluído 
na lista das 100 

pessoas mais influentes 
em 2023, segundo a revis-
ta norte-americana Time, 
uma das publicações se-
manais mais prestigiadas 
do mundo. O perfil de Lula 
é assinado pelo ex-vice-
-presidente dos Estados 
Unidos, Al Gore.

Lula está em viagem à China onde foi recebido pelo colega chinês e muitas autoridades 

Presidente critica países ricos e afirma que não se 
pode ser eficiente com ‘uma faca na garganta’

MARCELO CAMARGO

Presidente foi dar apoio 
à ex-presidente

Agência Brasil

Na posse de Dilma Rous-
seff como presidente do 
Novo Banco de Desen-
volvimento (NDB na sigla 
em inglês), em Xangai, na 
China, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva não 
poupou críticas ao mo-
delo tradicional de finan-
ciamento de instituições 
financeiras internacionais. 
O NDB, também conhecido 
como Banco do Brics (bloco 
econômico composto por 
Brasil, Rússia, Índia, China 
e África do Sul), não tem a 
participação do Fundo Mo-
netário Internacional (FMI) 
ou instituições financeiras 
de países de fora do grupo. 
Fato destacado por Lula.

“Pela primeira vez, um 
banco de desenvolvimento 
de alcance global é estabe-
lecido sem a participação 
de países desenvolvidos 
em sua fase inicial. Livre, 
portanto, das amarras e 

NA POSSE DE DILMAINVESTIGAÇÃO 

CPI aprova acesso a 
dados de Augusto Heleno

Da redação

A Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) da Câ-
mara Legislativa que inves-
tiga atos antidemocráticos 
aprovou cinco requerimen-
tos que alcançam dados de 
militares. Antes do começo 
da oitiva, a CPI votou pedi-
dos de acesso a documen-
tos para investigação que 
vão desde a agenda do 
general Gustavo Henrique 
Dutra até os compromissos 
e visitas do general Augusto 
Heleno.  A CPI ouviu nesta 
quinta Joveci Xavier de An-
drade, empresário suspeito 
de financiar atos antidemo-
cráticos. 

Um documento da Polícia 
Civil do DF aponta que “não 
há como negar que não exis-
tem indícios suficientes que 
Adauto Lucio de Mesquita 
tenha, realmente junto com 
seu sócio, Joveci Xavier de 
Andrade, financiado as ma-
nifestações antidemocráti-

condicionalidades impos-
tas pelas instituições tra-
dicionais às economias 
emergentes. E mais, com 
a possibilidade de finan-
ciamento de projetos em 
moeda local”.

Lula continuou exaltando 
o papel do banco como um 
instrumento de combate 
à desigualdade. Para ele, 
o NDB deve atender os 
mais afetados por ques-
tões climáticas e econômi-
cas, ajudando-os em uma 
recuperação. “A mudança 
do clima, a pandemia e os 
conflitos armados impac-
tam negativamente as po-
pulações mais vulneráveis. 
Muitos países em desen-
volvimento acumulam dí-
vidas impagáveis. É nesse 
contexto que a criação do 
NDB se impõe”.

Em uma solenidade re-
cheada de deputados e 
ministros brasileiros, inte-
grantes da comitiva de Lula 
nesta viagem à China, o 

Heleno ligado a atos golpistas

presidente brasileiro não 
poupou críticas ao FMI, a 
quem acusou de “asfixiar” a 
Argentina. Para ele, os ban-
cos devem ter “paciência” 
e ter em mente a palavra 

cas que ocorreram nesta 
capital”.

Questionado pelo presi-
dente da CPI, Chico Vigi-
lante (PT), sobre ter ou não 
participado de manifesta-
ções golpistas, foi enfático: 
“Não participei de nenhum 
ato”. O deputado, então, 
mostrou uma foto dele com 
camisa amarela da seleção 
no meio de um protesto 
golpista contra o Supremo 
Tribunal Federal (STF).

Time coloca Lula na lista 
dos 100 mais influentes

No texto, o brasileiro é 
apontado como um “cam-
peão do clima”, em um 
contexto de ações políticas 
para mitigar os efeitos das 
mudanças climática. “De-
pois de anos de degrada-
ção e destruição ambiental 
sancionadas pelo Estado, o 
povo do Brasil escolheu um 
novo caminho ao eleger 
um campeão do clima em 
Luiz Inácio Lula da Silva”, 
escreveu Al Gore.

O perfil destaca que, 
como presidente, Lula pro-
meteu fortalecer a posição 
do Brasil no mundo, reno-
vando o compromisso do 

país com a democracia, 
justiça e equidade econô-
mica. “Mas em nenhuma 
outra área ele pode causar 
um impacto mais significa-
tivo do que nas crises do 
clima e da biodiversidade”, 
destacou, citando a alta de 
desmatamento na Amazô-
nia nos últimos anos.

“O presidente Lula pro-
meteu proteger a Amazô-
nia, e já o fez antes – redu-
zindo o desmatamento em 
72% em seu mandato an-
terior. Do combate à per-
da florestal à aceleração 
da transição para energia 
limpa no Brasil, a liderança 

do presidente Lula será 
fundamental nesta década 
decisiva para a ação climá-
tica”, completou.

Lula aparece na catego-
ria “líderes”, ao lado de po-
líticos como os presiden-
tes dos Estados Unidos, 
Joe Biden, e da Colômbia, 
Gustavo Petro, o chance-
ler alemão, Olaf Scholz, e 
primeira-dama da Ucrânia, 
Olena Zelenska.

Os 100 mais 
A lista dos 100 mais in-

fluentes do mundo inclui, 
entre outros, políticos, 
artistas, empresários e 

esportistas e não estabe-
lece uma ordem de clas-
sificação. Nenhum outro 
brasileiro aparece na lista 
deste ano.

No mês passado, a Time 
também divulgou a lista 
das 12 mulheres do ano 
em 2023. Uma das eleitas 
foi a ministra da Igualdade 
Racial, Anielle Franco.

Em 2019, o ex-presiden-
te Jair Bolsonaro também 
entrou na lista de influen-
tes da Time, descrito como 
um “personagem com-
plexo”, ao lado de líde-
res como Donald Trump  
e Xi Jiping.

tolerância ao renovar seus 
acordos de financiamento.

“Nenhum governante 
pode trabalhar com uma 
faca na garganta porque 
está devendo”, disse. 

REPRODUÇÃO
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Bolsonaro dá 
uma trégua 
aos rivais

SILÊNCIO 

Jair Bolsonaro explicou a 
aliados por que tem ado-
tado postura relativamente 
discreta em relação a Lula. 
Desde que voltou ao Bra-
sil, as pesadas críticas do 
período eleitoral ficaram 
para trás. 

O estilo mais low-profile, 
segundo o ex-presidente, 
tem motivo. Bolsonaro diz 
que Lula, por si só, tem fa-
bricado sucessivas crises. E 
que isso faz com que possa 
se dar o luxo de “jogar pa-
rado”, sem necessidade de 
grande exposição.

 Outra justificativa para a 
submersão é o fator tempo. 
A um ano e meio das elei-
ções municipais, ainda há 
muita estrada pela frente. 
Não há, portanto, pressa 
para bater no atual go-
verno. 

Quando decidir sair da 
toca, Bolsonaro viajará em 
tour pelo Brasil em campa-
nha por filiações ao PL. Ele 
também foi aconselhado a 
retomar as lives que fazia 
quando presidente. 

A frequência das trans-
missões, porém, não deverá 
ser semanal, mas mais espa-
çada.  Enquanto isso, o pró-
ximo grande compromisso 
político de Bolsonaro será 
em Portugal, em maio. A 
seu núcleo, o ex-presidente 
confirmou que participa-
rá do evento conservador 
organizado pelo deputado 
português André Ventura.

Ex-presidente anda calado depois 
que voltou dos EUA 
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Em entrevista à Agência 
Brasil, a representante da 
FAO no Brasil, Úrsula Zaca-
rias, deu como exemplo a 
experiência de mulheres que 
trabalham, com auxílio de 
maquinário, na classificação 
de batatas, na Bolívia.

“As mulheres tinham 
maior participação na clas-
sificação das batatas, mas, 
no momento em que foi 
feita a avaliação sobre a 
máquina, se ela classifica-
va de forma apropriada as 
batatas, as mulheres não 
participaram do debate. 
Logo, não puderam levar 
suas contribuições. Por isso, 
os investimentos aplicados 

não corresponderam à reali-
dade. Elas levam mais tempo 
para exercer seu trabalho e 
com dificuldades, o que gera 
um desgaste.”

Os especialistas da FAO 
também evidenciam outro 
desafio: o de titularidade 
de terras. Os homens têm 
maior propriedade ou di-
reitos de posse garantidos 
sobre terras agrícolas do que 
as mulheres em 40 dos 46 
países que afirmam desen-
volver ações de igualdade 
de gênero – um dos 17 Ob-
jetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS).

Outro dado em destaque 
mostra que, embora 75% 

dos documentos de políti-
cas sobre agricultura e de-
senvolvimento rural de 68 
países reconheçam a impor-
tância das mulheres para o 
setor, apenas 19% estabele-
cem metas para trazer solu-
ções. “Além disso, elas têm 
menor acesso ao crédito”, 
acrescenta a representante 
da FAO no Brasil.

O relatório menciona ain-
da que as mulheres estão 
mais suscetíveis a situações 
envolvendo choques climá-
ticos e desastres naturais. 
Isso porque, em geral, há 
restrições a elas na distri-
buição de recursos disponi-
bilizados nesses casos. Além 

redacao@vanguardadonorte.com.br | Hector M S Silva

Economia

Relatório das Nações 
Unidas mostra situa-
ção das mulheres no 
mundo

Agência Brasil

Cerca de um terço 
(36%) das mulheres 
trabalhadoras no 
mundo todo atuam 

com funções relacionadas a 
sistemas agroalimentares. A 
proporção de homens é li-
geiramente superior, de 38% 
e, apesar do percentual simi-
lar, as mulheres ainda exer-
cem atividades laborais em 
condições piores e recebem 
menos – US$ 0,82 para cada 
US$ 1 pago a trabalhadores 
do gênero masculino. 

Em alguns locais do globo, 
como na África Subsaariana, 
66% do emprego das mulhe-
res está no setor, em com-
paração com 60% dos ho-
mens. Os dados constam de 
relatório divulgado hoje (13) 
pela Organização das Nações 
Unidas para a Alimentação e 
a Agricultura (FAO).

O documento destaca que 
ignorar as especificidades do 
universo feminino, que inclui 
duplas ou triplas jornadas, 
com o cuidado da casa, da 
família e estudos, gera impac-
tos, que foram mensurados 
pela FAO. Exemplo disso é o 
nível de produtividade, que é 
mais baixo entre as mulheres, 
já que elas não têm à mão 
ferramentas de trabalho ade-
quadas às suas necessidades.

Como resultado da discri-
minação e da desigualdade, 
observa-se uma diferença 
de produtividade de 24% 
entre homens e mulheres 
que trabalham em fazendas 
de tamanho idêntico.

Produção de 
grãos terá alta

PROJEÇÃO

A produção de grãos no 
Brasil no ciclo 2022/23 está 
estimada em 312,5 milhões de 
toneladas, acréscimo de 40,1 
milhões de toneladas quan-
do comparada com o período 
2021/22. A alta é de 15%, se-
gundo a Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab).

Na quinta-feira (13), o ór-
gão divulgou, em Brasília, o 
7º Levantamento da Safra de 
Grãos, momento em que os 
produtores entram na fase 
final da colheita das culturas 
de primeira safra. Em relação 
à área plantada, a Conab 
espera um crescimento de 
3,3%, com a incorporação 
de 2,5 milhões de hectares, 
chegando a 77 milhões de 
hectares utilizados.

“O bom desempenho é 
explicado não só pelo au-
mento de área, como tam-
bém pela melhoria da pro-
dutividade de culturas como 
soja, milho, algodão, giras-
sol, mamona e sorgo. No 
entanto, o resultado con-
solidado ainda depende do 
comportamento climático, 
fator preponderante para 
o desenvolvimento das cul-
turas de segunda e terceira 
safras”, explicou a Conab.

A soja ainda é o produto 
com maior volume colhido 
no país, com uma produção 
estimada em 153,6 milhões 
de toneladas. Segundo a 
companhia, com o progres-
so da colheita em 78,2%, 
a boa produtividade nas 
lavouras segue sendo con-
firmada e está estimada em 
3.527 quilos por hectare.

Trabalhadoras do campo recebem 
20% a menos que os homens

disso, a carga de trabalho 
das mulheres, em geral, não 
é reduzida, o que as força a 
acumular atividades domés-
ticas com a carga de trabalho 
remunerado e a pressão que 
vem com o contexto.

Segundo o estudo, acabar 
com as disparidades geradas 
pelo tratamento desigual 
entre gêneros aumentaria 
o Produto Interno Bruto glo-
bal em quase US$ 1 trilhão. 
Outro ganho diz respeito 
à redução de pessoas em 
situação de insegurança ali-
mentar. Ao todo, 45 milhões 
poderiam sair dessa condi-
ção, caso as medidas fossem 
adotadas, estima a FAO. 
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Estado e organizações indígenas discutem regras para 
ordenamento pesqueiro do Rio Negro

Instituições do Governo do 
Amazonas estiveram reunidas, 
na quinta-feira (13/04), junto 
a organizações indígenas do 
Rio Negro, em Barcelos (a 399 
quilômetros de Manaus). O 
objetivo do encontro é dar se-
guimento às reuniões setoriais 
para validação de sete acordos 
de pesca, que vão ordenar um 
trecho que vai da boca do Rio 
Branco até o limite com Santa 
Isabel do Rio Negro (a 630 
quilômetros da capital). 

A comitiva do Estado é inte-
grada pela Secretaria de Esta-
do do Meio Ambiente (Sema), 
da Secretaria de Estado de 
Produção Rural (Sepror), por 
meio da Secretaria Executiva 
de Pesca e Aquicultura (Sepa), 
do Instituto de Proteção Am-
biental do Amazonas (Ipaam), 
do Instituto de Desenvolvi-
mento Agropecuário e Flores-
tal Sustentável do Amazonas 
(Idam), da Empresa Estadual 
de Turismo do Amazonas 
(Amazonastur) e da Fundação 

ECOSSISTEMA E ECONOMIA

Reunião precede Assembleia Geral para aprovação de sete acordos

Emanuel Cavalcante/ Embrapa

Jamile Alves

Segundo relatário situação no Brasil ainda precisa de muita evolução

conservando essa espécie que 
é de extrema relevância para 
as atividades econômicas de 
Barcelos”, destacou.

Organizações indígenas
Na manhã da quinta-feira 

(13/04), foi a vez das organi-
zações indígenas participarem 
das reuniões setoriais. O en-
contro contou com a presença 
de representantes da Asso-
ciação indígena de Barcelos 
(Asiba), Coordenação das As-
sociações Indígenas do Médio 
e Baixo Rio Negro (CAIMBRN) e 
a Federação das Organizações 
Indígenas do Rio Negro (Foirn).

“É preciso buscar o enten-
dimento entre todos, senão 
[o ordenamento] não sai. O 
ordenamento tem muita im-
portância, porque senão não 
tem uma regra, não tem acom-
panhamento e não tem união 
entre as instituições, porque 
cada um assume sua respon-
sabilidade e seu papel. Se você 
não tem isso, as espécies não 

vão se recuperar”, ressaltou o 
presidente da Foirn, Marivel-
ton Barroso.

O gerente de desenvol-
vimento sustentável da FEI, 
Carlos Alexandre Marques 
de Oliveira, também par-
ticipou do encontro junto 
à comitiva do Governo do 
Amazonas. Ele ressaltou a 
necessidade de salvaguardar 
os direitos dos povos origi-
nários nos acordos de pesca a  
serem implementados. 

“Os acordos são instrumen-
tos democráticos, porque é um 
pacto feito entre todos, comu-
nidades, instituições e entre os 
parentes. Viemos observar as 
tratativas dos acordos, para 
que os direitos e interesses 
dos povos originários sejam 
respeitados, garantindo que os 
rios e lagos sejam conservados, 
com garantia de peixes para 
os indígenas e, também, para 
a economia do Município, com 
a pesca comercial e o turismo 
de pesca esportiva”, pontuou. 

Estadual do Índio (FEI).
As reuniões setoriais tiveram 

início na quarta-feira (12/04). 
Como avanço importante 
destaca-se um acordo entre 
a Colônia de Pescadores Z-33 
de Barcelos e os operadores 
de turismo locais, para que as 
atividades de pesca comercial 
e pesca esportiva coexistam 
nos mesmos espaços, con-
forme destaca o coordenador 
do Núcleo de Pesca da Sema, 

Rogério Bessa. 
“Esse é um avanço bastante 

expressivo, que nós entende-
mos ser uma ótima solução. 
Nesse arranjo de comparti-
lhamento dos espaços, tan-
to os pescadores como os 
operadores de turismo devem 
cumprir regras simples: a pesca 
comercial não poderá pescar 
o tucunaré, da mesma forma 
que o operador não poderá 
servir o peixe para turistas, 

Paisagens Sustentáveis
Toda a atividade de orde-

namento pesqueiro do Rio 
Negro tem sido apoiada por 
recursos do Projeto Paisa-
gens Sustentáveis da Ama-
zônia (Amazon Sustainable 
Lascape – ASL). A iniciativa é 
coordenada pelo Ministério 
do Meio Ambiente (MMA), 
executada pela Conservação 
Internacional Brasil (CI Brasil), 
Fundo Brasileiro para a Bio-
diversidade (Funbio) e Fun-
dação Getúlio Vargas (FGV), 
em parceria com Instituições 
de Meio Ambiente Nacionais 
e Estaduais.

O ASL Brasil se insere no 
Programa Regional ASL, fi-
nanciado pelo Fundo para 
o Meio Ambiente Mundial 
(GEF) e implementado pelo 
Banco Mundial (BM), que in-
clui projetos no Brasil, Bolívia, 
Colômbia, Equador, Guiana, 
Peru e Suriname. Juntos, visam 
melhorar a gestão integrada 
da paisagem na Amazônia.



Operadoras de turismo batem 
recorde de embarques em 2022

Agência Brasil

No ano passado, as 
operadoras de turis-
mo do Brasil embar-
caram 8,4 milhões 

de passageiros, com cresci-
mento de 13,5% em relação a 
2021. O número é recorde na 
série histórica, revela o Anu-
ário da Associação Brasileira 
das Operadoras de Turismo 
(Braztoa) 2023, que foi di-
vulgado na quarta-feira (12).

Do total de embarques, 
5,4 milhões foram de pas-
sageiros transportados no 
mercado doméstico. No mer-
cado internacional, foram 3 
milhões de pessoas embar-
cadas, o maior número já 
registrado pela associação.

A maior parte das viagens 
teve como destino o Nor-
deste brasileiro, responsável 
por 38,4% dos embarques. 
Em seguida, apareceram as 
regiões Sudeste (24%), Sul 
(17%), Centro-Oeste (11%) 
e Norte (9,6%). No Brasil, 
Salvador foi a cidade mais 
procurada, seguida por Porto 
de Galinhas, Recife e São 
Paulo.

Nas viagens internacionais, 
países europeus lideraram 
as preferências, com 37,71% 
dos embarques. Em seguida, 
vieram países sul-america-
nos (15%); norte-americanos 
(14,7%); centro-americanos 
e caribenhos (13,3%); asiáti-
cos (11,3%); africanos (6%) e 
da Oceania (2%). A atração in-
ternacional mais vendida foi 
a Walt Disney World, seguida 
por cruzeiros marítimos. Os 
países mais visitados foram 
os Estados Unidos, Portugal, 
Itália e Egito.

De acordo com a associa-
ção que representa o setor, 
o faturamento das empresas 
somou R$ 11,55 bilhões em 
vendas, valor 62,7% supe-

rior ao de 2021. A associa-
ção ressaltou que o total é 
23,5% inferior ao registrado 
em 2019, mas mostra que 
as empresas estão chegando 
mais perto dos números ob-
servados antes da pandemia 
de covid-19.

Retomada
O turismo internacional re-

presentou mais da metade do 
faturamento (55% do total), 
somando mais de R$ 6,3 bi-
lhões, e foi o maior registrado 
nos últimos 12 anos – 341% 
superior ao de 2021 e 3,2% 
superior ao de 2019.

Por outro lado, o número de 
viagens nacionais caiu 10,5% 
em comparação com 2021, e 
totalizou R$ 5,2 bilhões.

“Este foi o ano da retoma-
da do turismo internacional. 
Com a abertura das fron-
teiras, o custo-benefício e 
a demanda reprimida dos 
últimos anos, observamos 

Total de passageiros 
cresceu 13,5% em re-
lação ao ano anterior

Setores de embarques foram movimentados segundo  o anuário

Fernando Frazão/Agência Brasil
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a inversão do ce-
nário dos últimos 
tempos. Apesar de 
não termos como 
identificar a moti-
vação exata, esse 
comportamen-
to pode ser, em 
parte, explicado 
pela alta dos 
preços das pas-
sagens aéreas no 
país, ampliando 
a oportunidade 
de viajar ao ex-
terior”, disse o 
presidente da 
Braztoa, Rober-
to Haro Nedel-
ciu, por meio de 
nota.

Para a Bra-
ztoa, os núme-
ros de 2022 poderiam ser 
ainda melhores se não fos-
sem as dificuldades enfren-
tadas pela variação cambial 
e a falta de mão de obra 

Produção de motos registra 
alta no PIM

O setor de motocicletas 
mantém o seu ritmo de cres-
cimento. Dados da Associação 
Brasileira dos Fabricantes de 
Motocicletas, Ciclomotores, 
Motonetas, Bicicletas e Simi-
lares – Abraciclo, mostram 
que foram fabricadas 397.070 
motocicletas no primeiro tri-
mestre, alta de 21,4% na com-
paração com o mesmo período 
do ano passado (327.139 uni-
dades). De acordo com levan-
tamento da associação, esse foi 
o melhor resultado para os três 
primeiros meses do ano desde 
2014 (412.173 motocicletas).

Em março, as fabricantes ins-
taladas no PIM (Polo Indus-
trial de Manaus) produziram 
152.450 unidades. O volume 
é 11,8% superior ao registrado 
no mesmo mês do ano passado 
(136.350 motocicletas) e 25,3% 
maior em relação a fevereiro 
(121.703 unidades). Ainda se-
gundo a Abraciclo, esse foi o 
melhor resultado para o mês 
desde 2012 (179.451 motoci-
cletas) e o melhor desempenho 
em meses consecutivos desde 

Petrobras conclui venda do Polo 
Norte Capixaba para Seacrest

A Petrobras concluiu as con-
dições para transferir a opera-
ção dos campos terrestres de 
produção de petróleo e gás 
do Polo Norte Capixaba para 
a empresa Seacrest Petróleo 
SPE Norte Capixaba Ltda, sub-
sidiária da Seacrest Bermuda 
Limited. Segundo comunica-
do divulgado na quarta (12) 
pela estatal, a Seacrest assume 
a condição de operadora dos 
quatro campos concedidos, 
além das demais infraestru-
turas de produção.

Os quatro campos do Polo 
Norte Capixaba produziram, 
no primeiro trimestre de 
2023, aproximadamente 4,6 
mil barris de óleo por dia 
(bpd) e 21,8 mil metros cúbi-
cos diários de gás natural. O 
montante corresponde a 3,3% 
da produção da Petrobras no 
Espírito Santo.

A operação foi concluída 
com o pagamento à vista de 
US$ 426,65 milhões para a Pe-
trobras, que também recebeu 
US$ 35,85 milhões no dia da 
assinatura do contrato, em 23 

de fevereiro do ano passado. 
Ainda é previsto o recebimen-
to pela estatal de até US$ 
66 milhões em pagamentos 
contingentes, a depender das 
cotações futuras do valor do 
petróleo no mercado inter-
nacional.

Segundo a Petrobras, a 
transferência não impacta as 

POLO DE DUAS RODAS

novembro de 2013 (156.044 
unidades). 

Segundo avaliação do novo 
presidente da Abraciclo, Mar-
cos Antonio Bento, a indústria 
deve seguir a tendência de 
alta nos próximos meses e, 
com isso, equilibrar a ofer-
ta e a demanda. “Depois de 
três anos as fabricantes estão 
conseguindo operar normal-
mente, sem interrupções nas 
linhas de produção. Estamos, 
gradativamente, reduzindo a 
fila de espera dos modelos de 

Motos são fabricadas no PIM

demais atividades no Espírito 
Santo, onde a empresa man-
tém operações de campos 
em águas profundas, com 
destaque para o Parque das 
Baleias, além de sete áreas ex-
ploratórias. Ao todo, a estatal 
continua com 14 plataformas 
no estado e prevê um aumen-
to da produção até 2027.

US$ 426,65 MILHÕES

Petrobrás recebeu US$ 426,65 milhões da empresa

Divulgação

baixa cilindrada e dos scooters”, 
destaca.

A estimativa da Abraciclo é 
fechar o ano com 1.550.000 
unidades produzidas, o que 
corresponde a um crescimento 
de 9,7% na comparação com o 
ano passado (1.413.222 moto-
cicletas).

Exportações
As fábricas instaladas no PIM 

embarcaram 10.276 motocicle-
tas nos três primeiros meses des-
te ano. O volume é 2,9% menor 
ao registrado no mesmo período 
de 2022 (10.587 unidades).

De acordo com dados do Co-
mex Stat, que registra os embar-
ques totais de cada mês, ana-
lisados pela Abraciclo, os dois 
principais parceiros comerciais 
foram os países do Mercosul. A 
Argentina recebeu 4.226 mo-
tocicletas e ficou em primeiro 
lugar (27,3% do volume total 
exportado). A Colômbia veio na 
segunda colocação (3.940 uni-
dades e 25,2% das exportações). 
Os Estados Unidos ocuparam a 
terceira posição no ranking, com 
2.237 motocicletas e 14,5% do 
total exportado.

Em março, foram exportadas 
2.813 motocicletas. Na compa-
ração com o mesmo mês do 
ano passado, houve redução de 
28,7% (3.944 unidades) e de 12% 
em relação a fevereiro (3.198 
motocicletas).

Nordeste brasileiro foi o principal destino dos viajantes Reprodução

especializada.
Para a aquisição de viagens, 

a opção de pagamento parce-
lado em mais de cinco vezes 

foi a preferida pela maioria 
dos clientes (50,1%). O car-
tão de crédito foi o principal 
meio de pagamento, sen-

do usado em 68,7% das 
vendas; seguido do Pix, com 
19,1%; e do boleto bancário,  
com 10,8%.
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Reunião precede As-
sembleia Geral para 
aprovação de sete 
acordos de pesca, 
em Barcelos

Instituições do Governo do 
Amazonas estiveram reu-
nidas, nesta quinta-feira 
(13/04), junto a organizações 

indígenas do Rio Negro, em 
Barcelos (a 399 quilômetros de 
Manaus). O objetivo do encontro 
é dar seguimento às reuniões 
setoriais para validação de sete 
acordos de pesca, que vão orde-
nar um trecho que vai da boca 
do Rio Branco até o limite com 
Santa Isabel do Rio Negro (a 630 
quilômetros da capital). 

A comitiva do Estado é inte-
grada pela Secretaria de Estado 
do Meio Ambiente (Sema), da 
Secretaria de Estado de Produ-
ção Rural (Sepror), por meio da 
Secretaria Executiva de Pesca e 
Aquicultura (Sepa), do Instituto 
de Proteção Ambiental do Ama-
zonas (Ipaam), do Instituto de 
Desenvolvimento Agropecuário 
e Florestal Sustentável do Ama-
zonas (Idam), da Empresa Esta-
dual de Turismo do Amazonas 
(Amazonastur) e da Fundação 
Estadual do Índio (FEI).

As reuniões setoriais tiveram 
início na quarta-feira (12/04). 
Como avanço importante desta-
ca-se um acordo entre a Colônia 
de Pescadores Z-33 de Barcelos e 

As reuniões setoriais ser-
vem para validação de sete 
acordos de pesca

Estado e organizações indígenas 
discutem regras para o Rio Negro

os operadores de turismo locais, 
para que as atividades de pesca 
comercial e pesca esportiva co-
existam nos mesmos espaços, 
conforme destaca o coordena-
dor do Núcleo de Pesca da Sema, 
Rogério Bessa. 

“Esse é um avanço bastante 
expressivo, que nós entendemos 
ser uma ótima solução. Nesse 
arranjo de compartilhamento 
dos espaços, tanto os pesca-
dores como os operadores de 
turismo devem cumprir regras 
simples: a pesca comercial não 
poderá pescar o tucunaré, da 
mesma forma que o operador 
não poderá servir o peixe para 
turistas, conservando essa espé-
cie que é de extrema relevância 
para as atividades econômicas 
de Barcelos”, destacou.

Organizações indígenas
Na manhã desta quinta-feira 

(13/04), foi a vez das organi-
zações indígenas participarem 
das reuniões setoriais. O en-
contro contou com a presença 
de representantes da Associa-
ção indígena de Barcelos (Asiba), 
Coordenação das Associações 
Indígenas do Médio e Baixo Rio 
Negro (CAIMBRN) e a Federação 
das Organizações Indígenas do 
Rio Negro (Foirn).

“É preciso buscar o entendi-
mento entre todos, senão [o 
ordenamento] não sai. O or-
denamento tem muita impor-
tância, porque senão não tem 
uma regra, não tem acompa-
nhamento e não tem união entre 

parentes. Viemos observar as 
tratativas dos acordos, para 
que os direitos e interesses 
dos povos originários sejam 
respeitados, garantindo que os 
rios e lagos sejam conservados, 
com garantia de peixes para os 
indígenas e, também, para a 
economia do Município, com 
a pesca comercial e o turismo 
de pesca esportiva”, pontuou. 

Paisagens Sustentáveis
Toda a atividade de ordena-

mento pesqueiro do Rio Negro 
tem sido apoiada por recursos 
do Projeto Paisagens Susten-
táveis da Amazônia (Amazon 
Sustainable Lascape – ASL). A 
iniciativa é coordenada pelo 
Ministério do Meio Ambiente 
(MMA), executada pela Con-
servação Internacional Brasil (CI 
Brasil), Fundo Brasileiro para a 

Biodiversidade (Funbio) 
e Fundação Getúlio Var-
gas (FGV), em parceria 
com Instituições de 
Meio Ambiente Nacio-
nais e Estaduais.

O ASL Brasil se insere 
no Programa Regional 
ASL, financiado pelo 
Fundo para o Meio 
Ambiente Mundial 
(GEF) e implementado 
pelo Banco Mundial 
(BM), que inclui proje-

tos no Brasil, Bolívia, Colômbia, 
Equador, Guiana, Peru e Suri-
name. Juntos, visam melhorar a 
gestão integrada da paisagem  
na Amazônia.
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Ipaam destaca atuação do Estado 
na destinação de resíduos

O Instituto de Proteção 
Ambiental do Amazonas 
(Ipaam) recebeu a visita de 
Luís Sérgio Akira Kaimoto, 
uma das maiores autorida-
des em aterro sanitário do 
país e, também, consultor do 
Banco Mundial, da Secretaria 
de Meio Ambiente de Curiti-
ba e do Ministério do Meio 
Ambiente, na quarta-feira 

(12/04). Ele trabalha em 24 
das 27 federações do Brasil e 
está encerrando, em Manaus, 
sua viagem pela região Norte.

Em reunião com o dire-
tor-presidente do Instituto, 
Juliano Valente, e represen-
tantes da Gerência de Re-
cursos Minerais do órgão, o 
consultor explanou sobre a 
importância de se estabele-

cer um modelo eficiente de 
aterro sanitário e estações de 
tratamento de chorume.

Para Juliano Valente, a visita 
de Kaimoto é importantíssima 
para o estreitamento das re-
lações, compartilhamento de 
conhecimento e para o enten-
dimento dos procedimentos 
corretos no processo de des-
tinação do chorume.

ATERRO SANITÁRIO

Projeto desenvolve pluviômetros 
em Santo Antônio do Içá

Em Santo Antônio do Içá (dis-
tante 880 quilômetros de Ma-
naus), o conteúdo de geografia 
ensinado para estudantes do 9º 
ano do Ensino Fundamental foi 
além da sala de aula. Os alunos 
construíram três pluviômetros 
– equipamento utilizado para 
medir a quantidade de chuva 
em determinado local – e mo-
nitoraram diariamente o tempo 
e as condições atmosféricas na 
cidade durante quatro meses. 

A ação foi apoiada pelo Go-
verno do Amazonas, por meio 
do Programa Ciência na Escola 
(PCE) da Fundação de Amparo 
à Pesquisa do Estado do Ama-
zonas (Fapeam). 

O projeto, realizado com 
estudantes da Escola Estadu-
al Deuzalina Pinto Ribeiro, foi 
coordenado pelo professor de 
geografia Pedro Pontes. Segun-
do ele, os pluviômetros foram 
instalados nas casas de três 
alunos em diferentes locais do 
município, entre os meses de 
julho a novembro de 2022. 

Considerando o período 
analisado, as informações co-
letadas pelos equipamentos 
indicaram o mês de agosto 
como o mais seco e com me-
nor ocorrência de chuvas, no 
município.  

Os resultados disponibiliza-
dos pelos pluviômetros desen-
volvidos no projeto correspon-
dem com os dados oficiais da 
Agência Nacional das Águas 
(ANA) para a cidade, seguindo 
o comparativo elaborado pelo 
professor Pedro Pontes. 

“Destacamos que os pluvi-
ômetros artesanais são uma 
importante ferramenta no mo-
nitoramento das precipitações, 
apesar de necessitarem da veri-
ficação diária de um observador 
para o registro dos dados. No 
entanto, consideramos que sua 
principal função seja a de pos-
sibilitar a educação ambiental, 
através da correlação das me-
didas registradas pelos alunos, 
com os acontecimentos do dia a 
dia da cidade”, destacou Pedro 
Pontes.

Aplicação
Os dados coletados pelos 

equipamentos também indi-
caram a baixa precipitação de 
chuvas durante todo o período 
de monitoramento, o que é 
comum nessa época do ano na 
Amazônia, provocando, inclu-

sive, a redução significativa no 
nível do rio Solimões, ressaltou 
o professor.  

Com a aplicação do projeto, os 
alunos puderam analisar, com-
preender e atestar, na prática, 
os fenômenos meteorológicos 
que eles mesmos vivenciam no 
município, como a ausência de 
chuvas em determinada época 
do ano e a vazante dos rios, 
por exemplo.  

Ciência básica
Confeccionado com o uso de 

garrafas PET recicladas, os plu-
viômetros foram desenvolvidos 
no âmbito do projeto “Que toró 
foi esse?: identificando os níveis 
de precipitação com o uso do 
pluviômetro caseiro em Santo 
Antônio do Içá, Amazonas”, 
fomentado pela Fapeam via 
o edital Nº 004/2022 do PCE. 

MONITORAMENTO DE CHUVAS

Ação foi amparada pela Fapeam, por meio do Programa Ciência na Escola

Que estamos vivendo 
tempos difíceis na educação 
ninguém pode negar. Que 
estamos todos feridos, ma-
chucados também. 

Não há família, professor, 
aluno, que esteja indiferente 
ao que está acontecendo em 
relação à segurança no am-
biente escolar, porém é fato 
que não há como blindar a 
vida das tragédias.

A escola e a família desem-
penham papéis fundamentais 
na formação e no desenvol-
vimento de crianças e jovens. 

Ambas têm responsabilida-
des específicas e se faz im-
portante compreender quais 
são essas funções e como 
elas podem ser cumpridas de  

maneira eficaz. 
Em muitos casos, as escolas 

enfrentam uma sobrecarga de 
responsabilidades, de exigên-
cias descabidas por parte  dos 
pais. É fácil achar um culpado 
da porta de casa para fora. 

A pergunta é: E da porta 
para dentro? 

O que os pais têm feito para 
“policiar” o que os filhos fazem 
dentro seus quartos, passan-
do horas e horas na internet, 
assistindo a programas, séries 
e jogos que incitam e exaltam 
à violência?

Estão atentos, obser-
vando, monitorando 
conteúdos, prevenindo, 
acolhendo o filho ou sim-
plesmente chegam cansados 

do trabalho e preferem não  
se incomodar?

Princípios, valores, ética, 
são imutáveis e devem ser 
passados aos filhos dentro 
de cada lar, pelos pais ou 
responsáveis. 

Quando a escola é questio-
nada ela se adapta a protoco-
los, fazendo o que é possível 
para garantir a segurança do 
aluno, haja vista o que ocorreu 
na pandemia. 

A pergunta que fica é:  
 -Como os pais têm protegi-
do para que seus filhos não 
sejam uma ameaça para a 
escola e para a sociedade?  
Porque o que tem da porta pra 
fora é o reflexo do que tem 
da porta para dentro.

Cordenadora Pedagógica na rede de educação de Minas Gerais

Ermelinda Vilela

Tempos dificeis...

Ordenamento pesqueiro

as instituições, porque cada um 
assume sua responsabilidade e 
seu papel. Se você não tem isso, 
as espécies não vão se recupe-
rar”, ressaltou o presidente da 
Foirn, Marivelton Barroso.

O gerente de desenvolvi-
mento sustentável da FEI, Car-

los Alexandre Mar-
ques de Oliveira, 
também participou 
do encontro junto à comitiva 
do Governo do Amazonas. Ele 
ressaltou a necessidade de sal-
vaguardar os direitos dos povos 
originários nos acordos de pesca 

a serem implementados. 
“Os acordos são instrumen-

tos democráticos, porque é um 
pacto feito entre todos, comu-
nidades, instituições e entre os 

Jamile Alves/Sema
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Festival ‘Monsters Tour’

Monstros do rock fa-
zem noite inesquecível 
em Manaus

Fãs assíduos das ban-
das de rock Sepultu-
ra, Scorpions e Kiss se 
reuniram entre a noite 

quarta-feira (12) e a madru-
gada desta quinta-feira (13) 
para prestigiar a primeira 
edição do festival “Monsters 
Tour Manaus”. Antes mes-
mo dos shows, a presença 
dos artistas movimentou 
 a capital amazonense. 

Proporcionando uma 
verdadeira reunião entre 
monstros do rock, o even-
to – uma parceria entre a 
Mercury Concerts e a Fá-
brica de Eventos – trouxe 
mais um marco inesquecível 
a Manaus.

O show de abertura fi-
cou por conta de uma das 
maiores bandas de thrash 
metal do mundo, Sepultura 
– que trouxe o seu terceiro 
show para a capital ama-
zonense. Com mais de 30 
anos de estrada e conside-
rado um orgulho nacional, 
o grupo musical encheu a 
Arena da Amazônia com a 
sua sonoridade agressiva e 
pesada, variando o setlist 
com clássicos e com outras 
canções lançadas nos discos 
Machine Messiah (2017) e 
Quadra (2020).

Na sequência, veio a ban-
da alemã Scorpions agra-
dando a sua legião de fãs 
com os clássicos Send Me 
A Angel, Wind Of Change, 
Still Loving You e Rock You 
Like A Hurricane. Em um 
show surpreendente, os fãs 
puderam se agraciar com 
as interações constantes 
do lendário vocalista Klaus 
Meine e também presenciar 
um solo de quase cinco mi-
nutos do célebre baterista 
Mikkey Dee.

Um dos nomes mais mar-
cantes do rock’n’roll, KISS 
trouxe para Manaus um dos 
cinco shows que faz no país 
como parte da turnê “End of 
The Road”, série de shows 
que comemora os 50 anos 
do grupo e também marca 

Turnê comemora 50 anos da Banda Kiss que deve encerrar a carreira em breve

a despetida de Gene Sim-
mons e companhia. A banda 
formada por Gene Simmons 
(baixista), Paul Stanley (Vo-
calista e guitarrista base), 
Tommy Thayer (guitarrista) 
e Eric Singer (baterista) en-
cerrou a noite no “Monsters 
Tour Manaus”.

Fã de carteirinha das 
maiores bandas de rock 
‘n’ roll do mundo, a cria-
dora de conteúdo Emily 
Carvalho foi a grande ven-
cedora de um sorteio pro-
movido pela Fábrica de 
Eventos e teve a oportu-
nidade de curtir o festival 
bem de perto. Para Emilly, 
foi um momento único 
e totalmente anestesian-
te. Com o gosto musical 
influenciado pela mãe, a 
jovem não poupou pala-
vras ao descrever o senti-
mento de ter prestigiado  
as bandas.

“Até eu que não curto 
Sepultura acabei entran-
do na vibe da galera e 
aproveitando o show de-
les. Mas ver o Scorpions 
e o Kiss na mesma noite 
foi mágico. Esse show foi 
muito marcante, a minha 
mãe esteve presente nos 
shows anteriores do Scor-
pions aqui em Manaus e eu 
era criança na época, mas 
graças a ela eu comecei a 
gostar da banda, e final-
mente chegou a minha 
vez de prestigiar eles. As 
minhas expectativas para 
o Kiss foram altíssimas e 
todas foram correspon-
didas, eles são o suco do 
rock, uma das maiores 
bandas do mundo, então 
foi perfeito do começo ao 
fim”, disse.

Manauara da gema, mas 
atualmente morando em 
Vila Velha (ES), Emilly veio 
para a capital amazonense 
com o intuito principal de 
vivenciar esse momento, 
igual como aconteceu em 
setembro de 2022, mo-
mento em que a banda 
Guns N’ Roses trouxe para a 
Arena da Amazônia o show 
que abriu a turnê do grupo 
no Brasil.

“Eu fico muito feliz e an-
siosa também ao ver que 
Manaus está entrando no 
mapa dos grandes shows, 
já estava na hora. O nosso 
público é grande e apaixo-
nado, a tendência é lotar 
a arena sempre. O show 
do Guns foi o melhor mo-
mento da minha vida, não 
poderia ter sido mais per-
feito, mas, eu não imaginei 
que em menos de um ano 
eu ia estar assistindo mais 
um evento tão grandioso 
como o Monsters Tour, o 

sentimento de felicidade 
toma conta total quan-
do eu paro para pensar  
nisso”, complementou.

Marcados pela experi-
ência

Para a jornalista e es-
tudante de licenciatura 
em ciências biológicas, 
Werica Lima, ter assisti-
do o show de uma banda 
como Kiss em Manaus é  
algo inacreditável.

“Há pouco tempo atrás 
eu não acreditava que fos-
se possível assistir a um 
show deles e ao do Guns 
que também fui. Scor-
pions é uma das bandas 
que mais gosto de ouvir no 
dia a dia, então foi surreal 
ouvir aquela voz ao vivo. 
Sinto que realizei alguns 
sonhos tendo a oportuni-
dade de ver esses shows, 
e a estrutura do show do 
KISS surpreendeu muito, 

teve fogos, muitos jogos 
de luzes, momentos ines-
perados, os fogos acom-
panhavam o ritmo das 
músicas.  Eles desceram 
de uma plataforma! Foi  
lindo”, destacou.

Em certo momento, a 
banda Kiss teve que in-
terromper o show em Ma-
naus depois que o baixis-
ta e um dos vocalistas, 
Gene Simmons, passou 
mal no palco. Para o fã 
da banda, Felipe Morei-
ra, apesar do ocorrido, a 
harmonia entre o grupo se  
manteve admirável.

“Tanto o show do Scor-
pions quando o do Kiss 
foram maravilhosos, po-
rém, sou suspeito para fa-
lar sobre o Kiss! Apesar do 
Simmons ter passado mal, a 
sintonia entre o Paul Stan-
ley e os demais membros 
com o tempo se mostraram 
melhor que vinho”, frisou.

Com um espetáculo re-
cheado de shows de pi-
rotecnia, explosões, palco 
suspenso, chamas e um 
setlist impecável, Kiss in-
cendiou o público com 
“I Was Made for Lovin’ 
You” e finalizou com a 
clássica “Rock and Roll  
All Nite”.

Mesmo com tanto suces-
so, a admiradora do gênero 
musical, Werica Lima, tam-
bém frisou que o evento 
deixou a desejar apenas em 
alguns fatores na organiza-
ção, principalmente se tra-
tando do horário divulgado 
do show de abertura.

“Paguei a cadeira infe-
rior e quando cheguei no 
local observei que quem 
pagou a cadeira superior 
também estava lá. Achei 
injusto quem pagou me-
nos estar no mesmo lugar 
que quem pagou mais. 
Outro problema que vi foi 
a falta de esclarecimen-
to do horário de início. 
Quando cheguei as 19h40 
o show da sepultura já 
estava rolando, sendo que 
a organização havia dito 
que ia começar só 20h. Ba-
sicamente não assisti esse 
show. Uma noite antes a 
organização já havia alte-
rado o horário”, pontuou.

Cronograma da última 
turnê do Kiss pelo país

Após o show na Arena da 
Amazônia, o grupo segue 
para Brasília, no dia 18, por 
Belo Horizonte, dia 20, e 
chega a São Paulo, como 
parte do festival Monsters 
Of Rock, dia 22. Fechando 
a série de shows, o Kiss 
também se apresenta em 
Florianópolis no dia 25 
de abril.

Sepultura, Scorpions e Kiss 
incendeiam Arena da Amazônia

Criadora de conteúdo Emily 
Carvalho prestigia festivas 
Monsters Of Rock Manaus 

foto: acervo pessoal

Criadora de conteúdo Emily 
Carvalho prestigia festivas 
Monsters Of Rock Manaus 

foto: acervo pessoal
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Brasil Após pousar na China, Lula 
vai a centro de pesquisa

VISITA

PF apura caso em porto do 
Paraná

VAZAMENTO DE NAFTA

Ministro disse que jus-
tiça apresenta dados 
hoje mas já destacou 
que houve centenas 
de apreensões

Agência Brasil

O ministro da Justiça 
e Segurança Públi-
ca, Flávio Dino, disse 
na quinta-feira (13) 

que a Operação Escola Se-
gura já resultou em cente-
nas de prisões, apreensões 
de adolescentes e buscas em 
todo o país. A ação, iniciada 
na última semana, visa evi-
tar ataques a escolas brasi-
leiras, em uma parceria dos 

Dino falou com a imprensa e disse que dados mais detalhados serão passados hoje

PF investiga 
vazamento de 
Nafta no PR

DANO AMBIENTAL

A Polícia Federal (PF) deflagrou 
na quinta-feira (13) a Operação 
Águas Carijó para investigar va-
zamentos de nafta ocorridos no 
terminal marítimo Terin, no Por-
to de Paranaguá (PR). Segundo a 
administradora do porto,  foram 
identificados, até o momento, 
dois pontos de rompimento em 
uma tubulação.

O primeiro vazamento foi 
identificado na noite de do-
mingo (9).Na quarta (12), a Por-
tos do Paraná, empresa pública 
responsável pelo complexo por-
tuário informou ter identificado 
mais um ponto de vazamento. 
O complexo é formado pelos 
portos de Paranaguá e Antonina.

Uma equipe de técnicos da 
empresa Terin inicia hoje a pi-
cagem da tubulação – proce-
dimento que usa uma espuma 
específica para limpeza.

A nafta é um composto deri-
vado do petróleo que serve de 
matéria-prima para indústrias 
do ramo petroquímico, usada 
na fabricação de substâncias 
como eteno, benzeno, propeno, 
tolueno e xilenos.

A investigação iniciada na 
quinta pretende esclarecer as 
causas do desastre ambiental 
cujas consequências ainda não 
foram dimensionadas, diz a PF, 
que cumpriu mandado de busca 
e apreensão no navio respon-
sável pelo transporte e bom-
beamento do combustível que 
vazou “em grande quantidade”.

Dino antecipa 
dados da 

justiça sobre 
‘Escola Segura’

governos federal e estaduais. 
 Segundo Flávio Dino, o Mi-
nistério da Justiça fará um 
balanço da operação nesta 
sexta-feira (14), com os núme-
ros consolidados de prisões e 
apreensões feitas nos estados. 

Também nesta quinta-
-feira, o Ministério da Jus-
tiça publicou uma porta-
ria com normas para as 
plataformas de tecnologia 
lidarem com o problema 
do ataques nas escolas.  
 “Temos hoje uma nova 
norma impositiva, impera-
tiva para as plataformas 
de tecnologia, podendo 
chegar a várias sanções, 
se não houver adesão es-
pontânea, que nós espera-
mos que ocorra em relação 
às novas normas”, disse o 

ministro. “Estamos instau-
rando hoje os processos 
administrativos relativos a 
cada plataforma. Elas serão 
notificadas desses proces-
sos, dos seus deveres e 
terão prazo para prestar 
informações ao ministério.”

Flávio Dino recomendou 
que as empresas cumpram 
as normas voluntariamente 
para que não haja neces-
sidade de punição. “Se for 
necessário, faremos, tanto 
administrativamente quan-
to judicialmente. Nenhuma 
empresa vai ter uma re-
gulação maior do que as 
leis do país. Isso é o prin-
cípio fundamental de um 
país soberano”, afirmou. 
 Na quarta-feira (12), o Mi-
nistério havia lançado um 

edital de R$ 150 milhões 
para fortalecer estados e 
municípios no combate e 
prevenção a ataques a esco-
las. Nesta quinta, foi lançado 
novo edital, no valor de R$ 
100 milhões, voltado para 
as guardas municipais. 

Segundo o presidente 
do Conselho Nacional das 
Guardas Municipais, Carlos 
Braga, o dinheiro do novo 
edital ajudará prefeituras 
nas estratégias de seguran-
ça das unidades escolares.

“O recurso que o Ministério 
da Justiça vai soltar é extre-
mamente importante para as 
guardas municipais, espe-
cialmente nesse momento 
de crise nas escolas no Brasil. 
As guardas municipais são 
preventivas e comunitárias 

por natureza. O lugar delas 
é, especialmente, nas esco-
las. Esse recurso vai ajudar 
a colocar mais guardas mu-
nicipais fazendo segurança 
das escolas”, afirmou Braga.

O ministro da Justiça 
informou que caberá aos 
estados e municípios deci-
dir como serão usados os 
recursos e ressaltou que 
dinheiro poderá ser usado, 
por exemplo, para comprar 
mais viaturas e armas letais, 
ou não letais.

Flávio Dino lembrou que, 
em vários países, discute-se 
atualmente se seria benéfi-
ca a colocação de agentes 
armados dentro das escolas 
e que, nesse momento, ca-
berá às autoridades locais 
tomara decisão.

Terminal marítimo Terin em Parana-
guá (PR)

REUTERS

Lula visita centro de 
pesquisa em Xangai 

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva visitou nesta quinta-
-feira (13) o centro de pesquisa 
e desenvolvimento da empre-
sa de tecnologia Huawei, em 
Xangai, que também atua há 
25 anos no Brasil. Lula está em 
viagem a China onde também 
se encontrou com empresá-
rios e autoridades políticas.

“Visitei o centro de desen-
volvimento de tecnologias 
da Huawei. A empresa fez 
uma apresentação sobre 5G 
e soluções em telemedicina, 
educação e conectividade. 
Um investimento muito for-
te em pesquisa e inovação”, 
escreveu o presidente em 
publicação nas redes sociais.

Em comunicado, a Presi-
dência da República informou 
que a Huawei reforçou o com-
promisso de trabalhar numa 
perspectiva de longo prazo 
para o desenvolvimento sus-
tentável do Brasil, em parce-
rias com foco em conectivida-
de, inclusão digital, educação, 
saúde e reindustrialização.

“A apresentação mostrou, 
por exemplo, conquistas em 

STF derruba lei que obriga a coletar 
DNA para combater trocas de bebês

Por unanimidade, o Supre-
mo Tribunal Federal (STF) con-
siderou inconstitucional a lei 
do Rio de Janeiro que obriga 
hospitais e maternidades a 
coletar material genético de 
recém-nascidos.

Sancionada em 2002, a 
norma prevê medidas para 
evitar a troca de bebês em 
hospitais públicos, privados 
e maternidades do estado. 
No entanto, segundo o atual 
governo do Rio, a lei nunca 
chegou a ser aplicada.

Além do uso de pulseiras 
de identificação e grampo 
umbilical, a lei determina a 
coleta de material genético 
de mães e filhos interna-
dos na sala de parto para 
arquivamento pela unidade 
de saúde. O material deveria 
ficar disponível para a Justiça 
em caso de necessidade de 
realização de exame de DNA.

O caso foi parar no Supremo 
em 2016 por meio de ação 
protocolada pela Procurado-
ria-Geral da República (PGR). 
Para o órgão, a lei é inconstitu-
cional por violar a intimidade 

e a privacidade das gestantes, 
além de não considerar a von-
tade das mães para realização 
da coleta do DNA.

Durante o julgamento, os 
ministros seguiram o voto 
do relator, ministro Luiz Fux, 
que votou na sessão desta 
quarta-feira (12). Fux disse 
que o trecho da lei que prevê 
a coleta de DNA é ilegal por 

CHINA

projetos de conectividade digi-
tal em zonas remotas da Ama-
zônia e ações para conectar 
escolas públicas e interligar se-
tores de segurança”, destacou

Lula também esteve com o 
líder da empresa de veículos 
elétricos BYD, Wang Chuanfu 
A empresa produz ônibus elé-
tricos e está negociando uma 
fábrica de automóveis elétri-
cos em Camaçari, na Bahia.

Em seguida, Lula, acompa-
nhado por ministros de estado 
e governadores que estão na 
comitiva, se reuniu com o pre-

Lula experimentando óculos de 
realidade virtual

não levar em conta o con-
sentimento da mãe.

O entendimento foi se-
guido pelos ministros André 
Mendonça, Nunes Marques, 
Dias Toffoli, Alexandre de 
Moraes, Luís Roberto Bar-
roso, Edson Fachin, Cár-
men Lúcia, Gilmar Mendes 
e a presidente do Supremo, 
Rosa Weber.

LEI DO RIO DE JANEIRO

Lei foi feita em 2002 pela Alerj mas nunca funcionou na prática
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sidente do conselho da China 
Communications Construction 
Company (CCCC), Wang Ton-
gzhou. Segundo a Presidência, 
essa é a maior empresa de 
construção civil na China e, 
no Brasil, investe em obras de 
infraestrutura como a constru-
ção da ponte entre Salvador e 
Itaparica, na Bahia.

A programação com o líder 
do país asiático prevê um en-
contro aberto, uma cerimônia 
para assinatura de acordos 
bilaterais e depois um encon-
tro bilateral fechado. Também 
haverá uma cerimônia de troca 
de presentes, registro de fotos 
e um jantar oficial. Acompanha 
o presidente uma comitiva de 
empresários, governadores, 
parlamentares e ministros, e a 
expectativa é de que mais de 
20 acordos sejam assinados em 
diversas áreas.

A viagem à China é a quarta 
visita internacional de Lula após 
a posse neste terceiro mandato. 
O presidente já foi à Argentina, 
ao Uruguai e aos Estados Uni-
dos. Ela também recebeu, em 
Brasília, o primeiro-ministro da 
Alemanha, Olaf Scholz, no fim 
de janeiro.

No retorno ao Brasil, no sá-
bado (15), o avião presidencial 
pousará em Abu Dhabi, capital 
dos Emirados Árabes Unidos, 
para uma visita oficial.

RICARDO STUCKERT /PR

DIVULGAÇÃO
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Esportes A cidade de Manaus deve 
ter uma das maiores de-
legações no Campeonato 
Brasileiro de Jiu-Jítsu. 

42 PASSAGENS AÉREAS
O Open Extreme Manaus revela 
atletas para as maiores organiza-
ções de lutas do mundo

20 COMBATES

A copa promovia a in-
tegração de estudan-
tes de várias zonas de 
Manaus

Os inscritos na 2ª 
corrida “Manaus em 
Movimento”, reali-
zada pela Prefeitura 

de Manaus, já podem retirar 
seus kits (atleta ou kids) no 
Parque Municipal do Idoso, na 
rua Rio Mar, nº 1.324, bairro 
Nossa Senhora das Graças, 
zona Centro-Sul. O atendi-
mento aos corredores vai até 
as 20h desta quinta-feira, 13/4, 
e segue sexta-feira, 14, das 
10h às 20h, e no sábado, 15, 
das 10h às 14h. Os kits para 
os competidores de todas as 
idades possuem camisa, nu-
meração com chip, munhe-
queira e ecobag.

A corrida de rua, coordenada 
pela Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa), acontece no 
domingo, 16/4, no complexo 
turístico Ponta Negra, zona 
Oeste. A secretária Municipal 
de Saúde, Shádia Fraxe, que 
efetuou a retirada do kit atleta 
nesta quinta-feira, agradeceu 
a todos os que se inscreveram 
para participar da prova, que 
teve 3,5 mil vagas disponi-
bilizadas de forma gratuita, 
sendo 3.300 para adultos e 
adolescentes a partir de 13 
anos, e 200 para crianças de 
1 a 12 anos.

“Já temos essa corrida no 
nosso calendário oficial da 
Semsa para tentar sensibilizar 
toda a população e promover 
saúde através de atividade 
física. Estamos muito felizes 
e esperamos todos para a 
retirada do kit”, afirmou a 
secretária, que também cha-
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Open Extreme Manaus: lutas acontece dia 
29 de abril, no CCA do Dom Pedro

DIVULGAÇÃO

Serão 20 combates, sendo nove de 
MMA e 11 de kickboxing.

Vinte lutas de tirar o fô-
lego dos amantes de artes 
marciais. É isso que promete 
a oitava edição do evento 
Open Extreme Manaus. Os 
combates acontecem no dia 
29 de abril, a partir das 17h, 
no ginásio do Centro de Ca-
pacitação de Atletas (CCA) 
da Praça do conjunto Dom 
Pedro, Zona Centro-Oeste. 
A chancela é da Federação 
de Mixed Martial Arts do 
Amazonas (Femma). 

De acordo com o presi-
dente da franquia, Marcelo 
Pontes, o 8° Open Extreme 
Manaus terá 20 combates, 
sendo nove de MMA e 11 
de kickboxing. Atletas que 
hoje fazem sucesso inter-
nacional já participaram 
da competição.

“O Open Extreme Ma-
naus é um evento de muita 
importância, porque reve-
la atletas para as maiores 
organizações de lutas do 

SHOW DE LUTASJIU-JITSU

Atletas recebem passagens 
aéreas para campeonato

O prefeito David Al-
meida entregou, nesta 
quinta-feira, 13/4, as 42 
passagens aéreas aos 
atletas qualificados para 
representar a cidade de 
Manaus no Campeona-
to Brasileiro de Jiu-Jítsu. 
A competição nacional 
acontecerá em Barueri 
(SP), de 29 de abril a 7 de 
maio deste ano. 

David Almeida explicou 
que os lutadores contem-
plados conquistaram as 
vagas e as passagens por 
meio da seletiva do pro-
grama “Manaus Olímpi-
ca”, organizada pela Fun-
dação Manaus Esporte 
(FME), que aconteceu no 
início de março e reuniu 
mais de 400 participantes.

“Não vamos mais ver 
aquela cena que antes 
era comum nos semá-
foros da cidade, atletas 
campeões com cartazes 
pedindo ajuda para via-

mundo. É o caso dos atletas 
Elves Brenner e José Henri-
que Canela, amazonenses 
da nova geração que assi-
naram este ano com o UFC”, 
destacou Marcelo Pontes.

O show de lutas marca o 
retorno de Caio Parangolé 
ao MMA. O faixa roxa de 
jiu-jítsu da equipe Jorge 
Sadim/Pina e personal fight 
de MMA, muay thai e boxe 

jar. Agora, se o atleta 
tem condições técnicas, 
ele consegue a sua pas-
sagem através da seleti-
va. Hoje, estamos entre-
gando as 42 passagens 
aos selecionados que fa-
rão parte da delegação 
de Manaus no campe-
onato brasileiro. Tenho 
certeza que iremos tra-
zer grandes resultados 
para o nosso estado”, 
enfatizou Almeida.

Avanço
Conhecida mundial-

mente por ser um celeiro 
de grandes atletas, a ci-
dade de Manaus deve ter 
uma das maiores delega-
ções na competição na-
cional. Todavia, o prefei-
to David Almeida afirmou 
que quer mais. Para 2024, 
ele anunciou que serão 
100 passagens distribuí-
das e uma ajuda de custo 
de R$ 1 mil por atleta.

mou a atenção dos inscritos 
para a doação de uma lata de 
leite em pó de 400g ou 380g, 
obrigatória para a retirada dos 
kits atleta e kids, além da 
apresentação de documento 
oficial com foto.

 Além da corrida para adul-
tos e crianças, o evento con-
tará com atrações para todos 
os públicos, levando em fren-
te a proposta de promover 
a saúde e o bem-estar pela 
prática de atividade física e 
esportes. Dentre as atrações 
estão banda de música, zum-
ba, e informações e serviços de 
saúde oferecidos em tendas 
temáticas da Semsa.

Um dos primeiros a compa-
recer para receber o kit atleta, 
o analista de sistemas José 

Osmar, contou que já pratica 
corrida ao lado da esposa há 
alguns anos. Ele elogiou a 
iniciativa da Prefeitura de Ma-
naus e destacou a importância 
de incentivar a população a 
praticar esportes.

“Quero agradecer a Prefei-
tura de Manaus por realizar 
esse projeto, que é muito bom. 
E quero dizer para você, que 
está em casa, para aproveitar, 
não só por ser um evento pro-
movido pela prefeitura, mas 
porque você estará praticando 
esporte e cuidando da saú-
de. É muito raro a gente ver 
uma prefeitura que incentiva 
o esporte e o lazer. Nas próxi-
mas edições vocês podem vir 
participar, com certeza vai ser 
uma baita experiência”. 

Procedimento para retirada
Os inscritos na corrida Manaus 

em Movimento podem retirar 
o kit atleta pessoalmente no 
Parque Municipal do Idoso, me-
diante a apresentação de do-
cumento oficial com foto e a 
doação obrigatória de uma lata 
de leite em pó, a ser destinada 
para instituições filantrópicas.

No caso de crianças inscritas 
na “corridinha”, pais, mães ou 
responsáveis podem coletar o kit 
kids apresentando documento 
com foto ou certidão de nas-
cimento da criança, além de 
documento pessoal.

A retirada pode ser feita ainda 
por terceiros, mediante apre-
sentação de cópia de documen-
to de identificação do inscrito 
e de carta escrita (manual ou 

está confirmado no card. 
Outro atleta renomado que 
vai buscar melhorar seu 
cartel no evento é Lucas 
Ananias, da equipe MPBJJ/
Nova União.
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

PPRROOGGRRAAMMAAÇÇÃÃOO

A corrida Manaus em 
Movimento terá largada às 
5h56, para cadeirantes, e às 
6h, para os demais com-
petidores. O percurso de 5 
quilômetros será na avenida 
Coronel Teixeira, na Ponta 
Negra, com concentração, 
largada e chegada na área 
do estacionamento recuado 
(calçadão de concreto). Já a 
corridinha das crianças inicia 
às 7h30, com percursos de 
50 metros e 100 metros.

No entorno da pista, a 
Semsa vai montar estandes 
informativos e integrativos, 
oferecendo orientações so-
bre promoção à saúde e 
serviços como aferição da 
pressão arterial, cálculo de 
Índice de Massa Corporal 
(IMC), auriculoterapia e 
gincana infantil.

Mais informações sobre a 
corrida Manaus em Movi-
mento – Promovendo Saú-
de, podem ser conferidas 
no regulamento, disponível 
no link https://www.estou-
nessa.com.br/#/evento/
manaussaudes.

Divulgação/Faar

digitada) com autorização ex-
pressa para a coleta do kit, in-
formando número do RG e CPF 
da pessoa autorizada, e com a 
assinatura do inscrito igual a de 
seu documento oficial.

A retirada dos Kits está sendo realizada no Parque do Idoso

Fotos: Guilherme Silva / Semsa

Competidores

Retirada de kits da corrida 
Manaus em Movimento

Para retirada dos Kits é obrigatória 

a doação de uma lata de leite em 

pó de 400g ou 380g, 
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@fernandocoelhojr   

.O presidente da Câ-
mara Municipal de Ma-
naus, vereador Caio An-
dré fez um balanço da 
primeira edição do pro-
jeto “Câmara Cidadã”.  

.O parlamentar reuniu 
a equipe que coorde-
nou a primeira edição, 
oportunidade em que 
avaliou o trabalho de-
sempenhado. Além dos 
serviços, um dos desta-
ques do evento foi a re-
alização de uma Tribuna 
Popular em que os vere-
adores ouviram e aco-
lheram as demandas da 

população.
  
.“A Câmara Municipal 

fez o seu papel e cum-
priu aquilo que plane-
jou, durante a primeira 
Câmara Cidadã. Hoje 
conseguimos avaliar 
todo o evento, a estru-
tura, os serviços. Foi um 
sucesso, e isso foi con-
firmado pela população, 
que compareceu no es-
tacionamento do está-
dio Carlos Zamith, no 
Coroado, e saiu satisfei-
ta”, comentou o verea-
dor. Aplausos!  

.Michelle e Ivson Coelho bati-
zam a filha Isadora neste sábado, 
com evento em duas etapas.

 
.Primeiro, com uma linda 

cerimônia religiosa na Igreja de 
Nossa Senhora da Amazônia, às 
8h30; segundo, com almoço chic 
no restaurante Alentejo. 

.O elenco do new society estará 
presente.  

Primeira edição 

Pia batismal 

Fernando Coelho Jr.

.O deputado estadual Geor-
ge Lins está propondo a cra-
ção de uma força-tarefa na 
área de segurança das escolas.  

.Durante sessão plenária 
da Assembleia Legislativa 
do Amazonas ele sugere um 
acompanhamento socioe-
mocional nas escolas. O pro-
nunciamento do parlamentar 
refere-se aos recentes acon-
tecimentos em uma escola 
particular de Manaus, em que 
um aluno feriu duas colegas e  
uma professora. 

 
.“O acompanhamento psi-

cossocial de crianças e jovens 
é de extrema importância, pois 
ajuda a identificar problemas 
de saúde mental que podem 
gerar atitudes de agressivida-
de como as que ocorreram na 
escola, em Manaus”, pontuou 
George Lins.  

Força-tarefa  

.A conselheira Yara Lins ganhou festa de 
aniversário no meio da semana.  

.O encontro reuniu a família e um grupo de 
amigos no Clube do Condomínio Ephigênio 
Salles para festejar a querida conselheira do 
TCE-AM, protagonista do evento cheio de 
boas energias, com cardápio assinado pela 
chef Cândida Barbosa.  

Happy Brithday 
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.Como parte da programa-
ção da IX Conferência Muni-

cipal de Saúde de Manaus (IX 
Comus), iniciada no último 

dia 10, no Centro de Conven-
ções Vasco Vasques, gesto-

res, trabalhadores e usuários 
do Sistema Único de Saúde 

(SUS) iniciaram na última 
quarta-feira, a elaboração 

de propostas para o planeja-
mento das ações de saúde.  

.A IX Comus, coordenada 
pelo Conselho Municipal de 

Saúde (CMS/Manaus) e a Se-
cretaria Municipal de Saúde 
(Semsa), reúne 450 partici-
pantes, com direito a voz e 
voto, e representa uma das 
etapas preparatórias para a 
IX Conferência Estadual de 

Saúde, marcada para o perío-
do de 30 de maio a 1º de 

junho, e para a 17ª Conferên-
cia Nacional de Saúde, que 

ocorrerá de 2 a 5 de julho de 
2023, em Brasília.  

.Para a elaboração das pro-
postas, que serão incorpo-

radas no Plano Municipal de 
Saúde (2025-2028) e demais 

instrumentos de planeja-
mento na esfera municipal, 

além de encaminhadas para 
as esferas estadual e federal, 

os participantes da Comus 
foram divididos em oito 

grupos de trabalho, dois para 
cada um dos quatro eixos 

temáticos: O Brasil que te-
mos. O Brasil que queremos; 
O papel do controle social e 

dos movimentos sociais para 
salvar vidas; Garantir direitos 

e defender o Sistema Único 
de Saúde (SUS), a vida e a 

democracia; e Amanhã será 
outro dia para todos, todas e 

todes.  

Propostas 

O conselheiro Josué Neto com a 
aniversariante Yara Lins e Marilena 

Perales

Helen Edwards e Beatriz Vieiralves

Josué Neto e Norma Araújo

Vera Oliveira e Adria Gomes

Os lindos Tarcísio e Gisela Ribeiro, 

espalhando alto astral, aguardando a 

chegada de seu primeiro baby

.O presidente da Câ-
mara Municipal de Ma-
naus, vereador Caio An-
dré, acaba de confirmar, 
a realização de mais 
uma edição da Câmara 
Cidadã.   

.Desta vez o projeto 
chega mais perto da po-
pulação da zona sul da 
capital nos dias 1° e 2 de 
junho, no Centro Cultu-
ral dos Povos da Ama-
zônia, na área conhecida 

como Bola da Suframa.  
.Com a proposta de 

levar serviços e aten-
dimentos gratuitos e 
aproximar a população 
do parlamento muni-
cipal, a Câmara Cidadã 
atendeu mais de 8,3 mil 
pessoas na zona leste 
de Manaus, na primeira 
edição nos dias 30 e 31 
de março. A proposta é 
levar o projeto para to-
das as zonas da cidade, 
inclusive à zona rural.  

Segunda edição 

A homenageada Yara Lins dos Santos 
com a filha Tereza Raquel Rodrigues, 
no almoço que movimentou o Clube do 
Condomínio Ephigênio Salles

Ana Cláudia Jatathy
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